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ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!

Поздравляю вас с Днём 

работников нефтяной и газовой 

промышленности! 

Для нас, северян, это один из самых 

любимых праздников. Ведь нефтяни-

ки есть в семейном кругу или среди 

друзей каждого жителя Сургута и 

Сургутского района. Наша профессия 

крепко соединяет судьбы и поколения. 

Здесь, в Югре, родились дети и внуки 

первопроходцев нефтегазовой цели-

ны, унаследовавшие их трудолюбие и 

стойкий характер, сюда стремятся 

люди, которые хотят творить и со-

зидать. Вместе мы пишем историю 

родной земли и самоотверженно ра-

ботаем ради её процветания. Общие 

цели вдохновляют нас уверенно идти 

по стезе научных поисков и откры-

тий и решать масштабные производ-

ственные задачи, учиться новому и 

расширять технологические горизон-

ты отрасли. Энергия недр, добытая 

совместными усилиями, играет ко-

лоссальную роль в нашей жизни. Она 

служит локомотивом промышленно-

го роста, приходит в дома светом и 

теплом, становится качественным 

топливом и основой товаров народ-

ного потребления. Убеждён, что мы 

продолжим трудиться на совесть, 

чтобы малая родина оставалась на-

дёжным энергетическим сердцем на-

шей большой и сильной страны.

Желаю вам сибирского здоровья, 

семейного счастья, реализации

намеченных планов и всего самого 

доброго! 

Владимир БВладимир БОГДАНОВОГДАНОВ,,
генеральный директоргенеральный директор
ПАО «Сургутнефтегаз»ПАО «Сургутнефтегаз»

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ, ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ 
НЕФТЕГАЗОВОЙ ОТРАСЛИ!

Искренне поздравляю вас с профессиональным 

праздником!

Для Сургута эта дата всегда имела важное 
значение. Поколения геологов, буровиков, нефтя-
ников, газовиков, представителей сервисных 
предприятий полностью преобразили наш город. 
Сегодня Сургут – экономический центр региона, 
благодаря вам, в том числе. 

Компании топливно-энергетического ком-
плекса, базирующиеся в Сургуте, внесли огромный 
вклад в создание жилищной, транспортной и со-
циальной инфраструктуры города. Они и сегодня остаются нашими неиз-
менными партнёрами в вопросах благоустройства городской среды, разви-
тия гражданского общества.  

Нефтегазовые предприятия Сургута оказывают неоценимую поддержку 
в решении задач специальной военной операции, в обеспечении экономиче-
ского и технологического суверенитета страны, оказании гуманитарной 
помощи жителям новых регионов и приграничья.

Желаю вам здоровья, профессиональных и производственных успехов, бо-
дрости духа и семейного благополучия!

Максим Максим СЛЕПОВСЛЕПОВ, ,
глава города Сургутаглава города Сургута

УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ!

Поздравляю вас с Днём работников нефтяной 

и газовой промышленности!

Это праздник всех, кто живёт в нашем нефтяном

крае, кто трудится в нефтяной и газовой отраслях,

кто создавал топливно-энергетический комплекс, кото-

рый сегодня является основой экономической стабиль-

ности и безопасности нашей страны! Чёрное золото и

голубое топливо – богатство России, а богатство от-

расли – люди, мужественные, стойкие, преданные своему делу. Мы уважаем их труд и 

гордимся достижениями. Пусть профессиональных побед будет ещё больше не толь-

ко у нефтяников и газовиков, но и у всех жителей Югры: все вместе мы вносим вклад 

в то, что Югра сегодня – крупнейший нефтегазодобывающий регион России. 

С праздником! Желаю всем крепкого здоровья и благополучия!

АлександрАлександр ОЛЕЙНИКОВОЛЕЙНИКОВ, ,
и. о. председателя думы города Сургутаи. о. председателя думы города Сургута

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ 
И СПЕЦИАЛИСТЫ 

НЕФТЕГАЗОВОЙ ОТРАСЛИ,
ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!

Поздравляю вас с Днём 

работника нефтяной и газовой 

промышленности!

Поколения тружеников не-
фтегазового комплекса Югры на
протяжении десятилетий обе-
спечивают энергетическую и эко-
номическую безопасность России.
На долю автономного округа при-
ходится 40 % общероссийской до-
бычи. Мы вместе движемся к оче-
редному историческому рубежу 
– 13-миллиардной тонне нефти и
обеспечиваем стабильное развитие
страны.

Югра занимает второе место
по добыче газа в стране. Суммар-
ный объём природного и попутно-
го нефтяного газа за прошлый год
составил 31,5 млрд кубических 
метров.

Ежегодно мы чествуем профес-
сионалов и предприятия нефтя-
ной и газовой промышленности на
конкурсе «Чёрное золото Югры».
Он отмечает заслуги трудовых 
коллективов за высокую дина-
мику развития и эффективную
работу с недрами, социальные и
экологические проекты.

Каждый причастный к ста-
новлению и развитию нефтега-
зового сектора в Югре по праву 
достоин уважения. Ваш успех 
принято измерять в тоннах и ку-
бических метрах. Мы знаем, что
скрывается за цифрами и показа-
телями. За ними стоят ваши же-
лезная воля и твёрдый характер.

Предприятия отрасли вносят
огромный вклад в социально-эко-
номическое развитие региона.
Энергия нефти и газа качествен-
но меняет жизни людей, облик на-
ших территорий и помогает раз-
виваться родной Югре. Во многом
благодаря вашим трудовым успе-
хам рабочие посёлки выросли в
современные и комфортные для 
жизни города.

В истории нашего нефтега-
зового края – подвиги, рекорды и
достижения предприятий. Мы
с гордостью рассказываем о них 
потомкам. Благодаря ответ-
ственному отношению к делу со-
временное поколение нефтяников
и газовиков открывает новые ме-
сторождения и достойно отвеча-
ет на вызовы времени.

Спасибо вам за самоотвержен-
ный труд на благо Югры и всей
страны, за верность выбранной
профессии. Желаю вам и вашим се-
мьям благополучия, мира и добра!

Руслан Руслан КУХАРУККУХАРУК, ,
врио губернатора Югрыврио губернатора Югры
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ПРОВЕРИЛИ НА БЕЗОПАСНОСТЬ
В сургутских школах прошла плановая тренировка в рамках Всероссийских 
антитеррористических учений в преддверии нового учебного года. Учения
проводятся с целью проверки и отработки алгоритма действий работниками 
образовательных организаций и оперативных служб при угрозе возникновения ЧС.

«Тренировки проходят ежегодно во 

всех школах города. Помимо этого, пе-

риодически и внепланово проводятся 

не менее двух подобных тренировок в 

год. Алгоритм действий необходимо 

повторять, нарабатывать навык, 

чтобы в случае необходимости его при-

менить», – отметила главный специа-

лист отдела профилактики терроризма 

управления по вопросам обществен-

ной безопасности администрации Сур-

гута Лариса Дюкалина.

По легенде при проникновении в 

школу посторонних лиц работником 

охраны нажата тревожная кнопка, по-

сле чего на место оперативно выехали 

наряд Росгвардии, сотрудники полиции 

и МЧС. Проведены операция по осво-

бождению заложников через эвакуаци-

онные выходы и захват преступников.

Участники учений подчёркивают, что

действия силовых структур зависят от

оперативных решений администрации

школы: незамедлительного реагирования

и оповещения всех ответственных служб.

«Наши экипажи заступают как 

в ночное, так и в дневное дежурство.

Они рассредоточены по всему городу и

прибывают на место происшествия в

кратчайший срок. Группа задержания 

приезжает даже в случае срабатыва-

ния тревожной кнопки ложно – реаги-

рование 100 %. При работе на объекте

выработана определённая стратегия,

существуют позывные и переговоры по

рациям с кодами», – рассказал инспек-

тор Сургутского отдела вневедомствен-

ной охраны Дмитрий Маковей.

Отметим, что осуществляют охрану 

школ и детских садов только лицен-

зируемые сотрудники частных охран-

ных предприятий. Данные учреждения 

оборудованы кнопкой экстренного вы-

зова сотрудников правоохранительных 

органов. При нажатии звонок поступа-

ет на пульт централизованного наблю-

дения Росгвардии, которые незамедли-

тельно выезжают на место.

В зависимости от расположения объ-

екта и количества учащихся учреждение 

может иметь одну стационарную и не-

сколько дополнительных радиокнопок. 

Ежедневно их работоспособность про-

веряется, а при неполадках обслуживаю-

щая организация приводит их в исправ-

ное состояние в соответствии с техниче-

ским регламентом. В текущем году про-

водилась модернизация кнопок в каждом 

образовательном учреждении для на-

дёжного сигнала. Кроме того, для обе-

спечения безопасности в каждой школе 

установлены металлоискатели и ведётся 

круглосуточное видеонаблюдение.

Одной из первых проверку про-

шла школа № 6. Там обучаются 1314 

детей. В здании предусмотрены за-

пасные выходы.

«Безусловно, чрезвычайная ситуация 

вызывает определённые эмоции, но мы, 

в первую очередь, должны обеспечить 

безопасность детей. В школе обозначе-

ны люди, ответственные за эвакуацию, 

они регулируют процедуру выхода. Каж-

дый руководитель проинструктирован и 

знает алгоритм действий. Мы активно 

готовимся к приёму детей, и весь сен-

тябрь будет посвящён мероприятиям 

безопасности в разных сферах жизнеде-

ятельности», – подытожила директор 

школы № 6 Елена Грязнова.

Как отметили организаторы уче-

ний, все службы отработали трениров-

ку слаженно. Цели учений достигнуты.

¦ По материалам пресс-службы

¦  администрации Сургута

ПОЛЕЗНО И ВКУСНО:
ШКОЛЬНИКОВ ЖДЁТ НОВОЕ МЕНЮ
Перед началом учебного года глава 
Сургута Максим Слепов побывал 
на комбинате школьного питания. 
Цель – проверить готовность к работе,
ознакомиться с новым подходом КШП
к формированию меню.

Наталья Гаврилюк, и. о. директора 

комбината школьного питания, анон-

сировала новые десерты, напитки, мяс-

ные и комбинированные блюда.

– Наггетсы, чевапчичи, фишболы 

дети знают, поэтому мы уверены, что 

их будут есть. Мы делаем блюда вкусны-

ми и полезными, обновили меню и поста-

рались сделать его более современным. 

При разработке меню взаимодейство-

вали с представителями родительского 

сообщества, общественных организаций 

и детьми, чтобы учесть пожелания по-

требителей. Отмечали в течение года, 

что школьники едят лучше, а что хуже.

В первый учебный день детей по-

радуют разноцветными макаронами.

В меню появятся соки с добавлением

сыворотки, творожный пирог с шоко-

ладом, а вот каш в школьных столовых 

станет меньше.

Глава города отметил, что качествен-

ное, сбалансированное питание очень

важно для силы, интеллектуальных 

способностей и настроения ребёнка. От 

пищи в том числе будет зависеть успех 

ученика в образовательном процессе.

– Я считаю, что здесь разработано 

хорошее соответствие с ГОСТом, при-

думаны новые дополнительные блюда, 

которые дети будут есть. И я думаю, 

что им понравится. С медицинской 

точки зрения состав блюд очень инте-

ресен и полезен.

Максим Слепов добавил, что прак-

тически каждый год депутаты посе-

щают комбинат школьного питания в 

разные сезоны, не только в период под-

готовки к началу нового учебного года. 

– Год назад по поручению губерна-

тора целой делегацией мы выезжали в 

Волгоград, где нам демонстрировали 

частное предприятие, которое обе-

спечивает детей школьным питанием. 

Поверьте, наш комбинат школьного 

питания на уровень выше – по каче-

ству, по безопасности. Масштаб, ко-

нечно, у нас меньше, чем в Волгограде, 

но что касается чистоты, качества 

продуктов, мне наш КШП нравится 

больше. Поэтому мы находимся на до-

статочно высоком уровне – и по отдел-

ке помещений, и по наличию оборудова-

ния. Поэтому я считаю, что правильно 

сделали, сохранив это предприятие, и 

продолжаем вкладывать в него сред-

ства для того, чтобы наши дети пи-

тались безопасно и вкусно.

¦ Анна ТИТОВА

СОБЕРИ РЕБЁНКА В ШКОЛУ
Акция с таким названием проводится в Сургуте на протяжении десяти
лет. В местном отделении партии «Единая Россия» состоялось очередное
вручение рюкзаков со школьными принадлежностями детям из многодетных, 
малообеспеченных семей, тем ребятам, чьи родители находятся в зоне проведения 
СВО, а также учащимся с ограниченными возможностями здоровья.

– Акция «Собери ребёнка в школу» –

это традиционная акция партии «Еди-

ная Россия», которая проводится уже на

протяжении десяти лет. Сами портфе-

ли и всё, что в них находится, куплены за

личные средства членов партии, мест-

ного политсовета, депутатов. Ежегодно

к нам присоединяются крупные градоо-

бразующие предприятия и даже простые

сургутяне, – рассказала исполнительный

секретарь местного отделения партии

«Единая Россия» Алёна Соловьёва.

Обратиться за помощью в подготов-

ке к школе может любой сургутянин.

Заявки принимают по телефону, в соц-

сетях или лично в отделении партии.

– Я думаю, что это особенность нас,

россиян, включаться в решение вопросов,

когда кто-то в этом нуждается. Поэто-

му и гуманитарные акции, и вот такие

акции – это результат нашего отноше-

ния к решению вопросов тех, кому нужна

сегодня помощь. Это правильные акции,

поэтому они так долго и живут, они

поддержаны, всегда есть люди, которые

хотят откликнуться, помочь, – про-

комментировала заместитель главы Сур-

гута Анна Томазова. – 1 сентября – это

особый праздник, особая энергия, эмоции,

которыми заряжается город, регион,

страна, потому что нет человека, кото-

рый непричастен к системе образования. 

Очень ценно, что все организации и пред-

приятия социально ориентированные, 

считают необходимым поддержать и се-

мьи со школьниками, и потом разделить 

радость их успехов. Это такие тради-

ции, которые уже сложились, и уверена, 

что они будут продолжаться, потому 

что они наполнены добром.

За месяц вручили около двухсот 

портфелей с ученическими принадлеж-

ностями. Но подача заявок ещё продол-

жается. Организаторы отметили, что 

все они будут исполнены.

– Такой ритуал вручения портфе-

лей, с одной стороны, повышает от-

ветственность детей за то, что они 

должны хорошо учиться, быть мотиви-

рованными к получению новых знаний, 

а родителям это всё-таки тоже помо-

гает, облегчает нагрузку на семейный 

бюджет. Портфели мы покупаем за счёт 

личных средств и вручаем в торжествен-

ной обстановке. Я думаю, что эта акция 

продолжится, и дети, которые пересту-

пят порог школы, будут получать новые 

знания. Я очень надеюсь, что благодаря 

такой поддержке дети будут расти на-

стоящими патриотами города Сургута, 

Югры и России, – резюмировала депутат 

думы Югры Ирина Урванцева.

¦ Таисия ОРЛОВА

¦ Фото пресс-службы 

¦ администрации Сургута



4     ГОРОДСКИЕ ПОДРОБНОСТИ qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ№№33333 31 августа31 августа
2024 года2024 года

ПИЛОТЫ ДЛЯ БЕСПИЛОТНИКОВ
В СУРГУТЕ ОТКРЫВАЮТ МОЛОДЁЖНУЮ ШКОЛУ 
БЕСПИЛОТНЫХ ТЕХНОЛОГИЙ
Этой осенью в нашем городе начнёт работу школа для операторов и разработчиков 
БПЛА. На реализацию проекта «Центр развития беспилотных технологий
«Северная пчела» городской интеллектуальный клуб выиграл грант 
губернатора Югры.

Развитие беспилотных технологий

сегодня идёт семимильными шагами,

такая техника широко применяется в

народном хозяйстве и при решении

задач специальной военной операции.

Понимая важность подготовки кадров

для этой сферы, в АНО «Интеллекту-

альный клуб» разработали проект, на-

правленный на вовлечение молодёжи

в занятия научно-технологической де-

ятельностью. Проект предназначен в

первую очередь для школьников стар-

ших классов, студентов, которые хоте-

ли бы поближе познакомиться с этой

сферой, но верхняя возрастная планка

учеников не ограничена. Алексей Ку-

чин, руководитель некоммерческого

объединения, рассказал детали образо-

вательной инициативы.

– Мы планируем давать базовый 

уровень знаний в этой отрасли, то 

есть это скорее профориентационная 

работа, чтобы люди могли понять, на-

сколько им это интересно. Расскажем о 

юридических тонкостях, основах без-

опасности использования БПЛА, дадим 

первоначальные практические навыки 

использования этих аппаратов. Если 

наша аудитория будет заинтересо-

вана в дальнейшем своём развитии, 

она может поступать на более углу-

блённые профессиональные курсы. Ещё 

одним блоком является не только под-

готовка операторов, но и разработчи-

ков квадрокоптеров. Тех, кто сможет

кастомизировать их под условия ра-

боты на Севере с учётом климата и

протяжённых территорий.

По словам Алексея Кучина, проект

дополнит существующие в Югре шко-

лы по обучению операторов и разра-

ботчиков БПЛА, даст представление

ученикам о возможных сферах приме-

нения аппаратов. Грантовые средства

пойдут на покупку половины требуе-

мого оборудования и проведение за-

нятий.

Первые 20 человек приступят к из-

учению полугодового курса в ноябре.

Наставниками станут специалисты из

Москвы, Новосибирска, Екатеринбур-

га и городов Югры.

– В Сургуте более 570 НКО, все они

получают информационную, методи-

ческую поддержку от администрации

при подготовке к участию в грантовых 

конкурсах, – пояснила начальник отде-

ла взаимодействия с некоммерческими

организациями управления внешних и

общественных связей городской адми-

нистрации Наталия Гневашева, – Еже-

годно на конкурс на получение гранта

губернатора от Сургута подаётся до

60 заявок, выигрывает 20-30 неком-

мерческих организаций, обеспечивая 

поступление порядка 30 миллионов,

направленных на развитие города, на

благо граждан.

Отметим, что у сургутских неком-

мерческих организаций также есть воз-

можность реализовать свои проекты за

счёт гранта главы города.

¦ Анна ТИТОВА

¦ Фото пресс-службы 

¦ администрации Сургута

НОВАЯ 
ЖИЗНЬ 
ДВОРОВОГО 
КЛУБА
Креативной молодёжи можно 
готовиться к новоселью: в октябре 
завершатся работы по оборудованию 
молодёжного пространства «Арт. 
Точка». Это стало возможным 
благодаря механизму инициативного 
бюджетирования.

Как рассказала Ольга Кривобо-

кова, начальник отдела организаци-

онной и профилактической работы 

управления молодёжной политики 

администрации Сургута, инициатив-

ная группа студентов СурГПУ вы-

ступила с предложением о создании в 

городе такого места притяжения для 

творческой молодёжи. В управлении 

молодёжной политики ребят про-

консультировали, как подготовить 

документы для участия в конкурсе, 

в итоге комиссия приняла положи-

тельное решение, и в июне этого года 

началась работа в молодёжно-под-

ростковом клубе «Горизонт» на улице 

Островского.

– Инициативная группа разрабо-

тала дизайн-проект пространства, 

его наполнение. Так, в этом помеще-

нии появится музыкальный коворкинг 

с подиумом, студия анимации, досу-

говое и креативные пространства. 

После выполнения ремонта будет 

приобретено звуковое оборудование, 

музыкальные инструменты и прочее 

оснащение, – пояснила Ольга Криво-

бокова. – Мы ожидаем, что это новое

молодёжное пространство станет 

точкой притяжения для творческих 

ребят, стартовой площадкой для раз-

вития молодёжных креативных сооб-

ществ города. Первоначальная смета 

на инициативный проект составила 

порядка семи миллионов рублей, но 

после того как инициативная группа 

доработала свой дизайн-проект, уве-

личилась примерно до 12 миллионов.

Это четвёртый проект, реализу-

емый управлением молодёжной по-

литики совместно с молодыми сур-

гутянами в рамках программы ини-

циативного бюджетирования. В на-

стоящий момент ведётся внутренняя 

отделка помещения, отставаний от 

графика работ нет. По словам одного 

из авторов проекта Ирины Прожери-

ной, они старались учесть все детали 

– от освещения до материалов, из ко-

торых сделана мебель, до эргономики 

помещений. «Абсолютно всё влияет

на процесс творчества, мне было бы 

очень комфортно работать в таком 

месте», – поделилась студентка. 

Напомним, в прошлом году по

аналогичной схеме был модернизиро-

ван молодёжно-подростковый клуб 

«Факел», там открылось простран-

ство «Точка». Выступить с проектом 

может группа инициативных граждан 

от трёх человек и более, юридические 

лица, предприниматели или ТОСы.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

ТОСЫ РЕМОНТИРУЮТ ДОРОГИ
ФИНАНСИРОВАНИЕ В 2024 ГОДУ НА ЭТУ СТАТЬЮ 
РАСХОДОВ УВЕЛИЧЕНО ПОЧТИ ВДВОЕ
В этом году ТОСы Сургута приведут в порядок около 1000 квадратных метров 
дорог в микрорайонах. Ямочный ремонт выполнят на средства субсидии
из городского бюджета. Такая возможность в городе впервые появилась в
прошлом году в рамках пилотного проекта администрации города. В этом году 
финансирование увеличено почти вдвое.

Проект является частью комплекс-

ной программы субсидирования 

ТОСов Сургута по семи ключевым 

направлениям, включая благоустрой-

ство. Чтобы выполнить ямочный ре-

монт на территории своего района с 

использованием такого механизма, 

жители обращаются в свой ТОС. Если 

дом не входит в границы ТОС, ини-

циативные жители могут обратиться 

в МКУ «Наш город» с целью оказания 

содействия по созданию ТОС на своей 

территории.

«В этом году на ямочный ремонт из 

городского бюджета ТОСам выделено 

около 6 миллионов рублей. Это почти 

вдвое больше, чем в прошлом году. Такая 

поддержка со стороны администрации

города Сургута позволит оперативно

решить вопросы благоустройства му-

ниципальных междворовых проездов и

повысить комфорт проживания горо-

жан», – рассказал заместитель дирек-

тора МКУ «Наш город» Сергей Сева-

стьянов.

Объём работ и количество ремон-

тируемых участков дорог зависят от

их состояния. Сейчас ТОС № 29 в сво-

их границах проводит восстановление

повреждённого участка на проспекте

Ленина, 30.

«Мы рады, что можем помочь на-

шим жителям. В прошлом году, когда

мы делали ремонт на проезде в грани-

цах ТОС, люди были очень довольны ре-

зультатом», – отметила председатель

ТОС № 29 Ольга Тищенко.

В 2024 году запланировано устра-

нить повреждение асфальтового по-

лотна на проездах и участках дорог в 

границах 16 ТОС.

¦ По материалам пресс-службы 

¦ администрации Сургута
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Её возводят в северной части города
на смену старому коммунальному 
объекту, который был построен 47
лет назад. Новая котельная обеспечит 
ресурсом промышленные зоны 
города, лечебно-исправительное 
учреждение. Её строительство
– важный шаг в обновлении
коммунального хозяйства города.
Глава Сургута Максим Слепов
посетил стройплощадку, оценил ход 
строительства.

«Сургут интенсивно развивается. 

Нужно, чтобы инфраструктура соот-

ветствовала. Проверил ход строитель-

ства котельной № 7. Это современный, 

энергоэффективный объект. Мы пла-

ново идём в рамках инвестпрограммы. 

Следующий объект – котельная № 28 

в посёлке Юность. Городские тепловые 

сети наряду с городом инвестируют 

средства в создание новой инфраструк-

туры, обновление существующей. По 

ремонту сетей тепло-, водоснабжения 

и водоотведения Сургут федеральные 

нормативы перевыполняет», – отме-

тил градоначальник.

Строительство котельной № 7 на-

чалось в октябре 2023 года. Готовность 

составляет 73 процента. Выполнены 

работы по возведению здания, произ-

ведён монтаж дымовой трубы, техно-

логического, топливного оборудова-

ния. Завершить работы планируют к 

концу декабря. Мощность котельной – 

10 мегаватт. Она будет эффективнее и 

экономичнее устаревшего коммуналь-

ного объекта. Новая котельная – яркий

пример импортозамещения: всё обору-

дование произведено в России.

«Котельная № 7 станет центром

поддержания работы ещё двух котель-

ных в этом микрорайоне, 21-й и 9-й. За

счёт автоматизации будет осущест-

вляться управление всей теплосисте-

мой района. Здесь много крупных про-

мышленных объектов, необходимо их 

бесперебойное теплоснабжение», – рас-

сказал директор СГМУП «Городские 

тепловые сети» Василий Юркин.

В городе завершается подготовка 

к зиме. Этим летом в Сургуте актив-

но обновляют ветхие коммунальные 

коммуникации. Например, в этом году 

отремонтируют пять километров те-

плосетей – это 16 процентов от общего 

числа ветхих сетей и в три раза больше, 

чем необходимо обновлять ежегодно 

согласно показателям государственной 

программы. Проводится капитальный 

ремонт трубопроводов, в том числе на 

проспекте Ленина, улицах Универси-

тетской, Быстринской, а также ремонт 

и наладка теплообменного и насосного 

оборудования на тепловых пунктах. 

На сетях тепловодоснабжения и водо-

отведения осуществляют ежегодные 

гидравлические испытания, текущий 

ремонт и промывку трубопроводов. 

Работы осуществляют и на водозабо-

рах, и сетях газораспределения.

Готовность города к зиме – около 

80 %. До конца сентября должны за-

кончить. Контролирует подготовку к 

осенне-зимнему периоду администра-

ция города.

«Ремонтная кампания завершает-

ся. Все запланированные мероприятия 

по подготовке города к зиме выполня-

ются в установленные сроки. В первую 

очередь уделяется внимание многоквар-

тирным домам и социальным объек-

там. Срывов не ожидается», – отметил 

заместитель директора департамента 

городского хозяйства администрации 

города Александр Недашковский.

После окончания работ специ-

алисты Северо-Уральского управления 

«Ростехнадзор» проведут комисси-

онную проверку готовности города к 

предстоящему отопительному сезону. 

Она пройдёт с 30 сентября по 11 октя-

бря. По итогам муниципалитет полу-

чит паспорт готовности к отопитель-

ному периоду.

ПУСТЬ СТАНЕТ ЧИСТО,
ГДЕ ЖИВЁМ…
Сургутяне приняли участие в уборке береговых полос водоёмов от бытового
мусора и древесного хлама. Мероприятие прошло в рамках регионального
проекта «Сохранение уникальных водных объектов» национального проекта 
«Экология». Организатором выступила администрация города Сургута.
Присоединились к уборке представители национальных объединений,
общественных организаций, Сургутского отделения Российского движения детей 
и молодёжи «Движение Первых» и градообразующих предприятий.

«Акция направлена на формирование 

бережного отношения к водным объектам 

как уникальным жизненно важным ресур-

сам. Традиционно мы проводим акцию с 

августа по сентябрь, когда вода в реках 

падает и на берегах остаётся накопив-

шийся мусор. Задействовано 17 локаций 

общей протяжённостью 31 километр», – 

рассказала директор МКУ «Лесопарковое 

хозяйство» Ирина Николаенко.

Данный проект реализуется с 2020 

года и ежегодно привлекает большое 

количество участников. Так, в 2023 году 

очистили свыше 45 километров берего-

вых полос более 4 тысяч человек.

«Активисты «Движения первых» 

по всей стране участвуют во всерос-

сийской акции «Вода России». Проекту 

уже два года, и за это время он получил 

определённый успех. Мы регулярно уча-

ствуем и в городских субботниках. Рады 

приносить пользу родному Сургуту», 

– поделился активист Сургутского от-

деления Российского движения детей и 

молодёжи «Движение Первых» Уллубий 

Джанакаев.

Постоянным участником и пар-

тнёром акции является АО «Полигон 

ЛТД». Он принимает собранный в 

ходе уборки мусор. Для этого полигон 

предоставляет специальные талоны, 

по которым разрешается размещать

отходы на площадке организации.

«Мы поддерживаем чистоту у себя в 

квартире. Это важно делать и на тер-

ритории города. Нужно прививать с 

детства привычку наводить порядок,

любить и оберегать место, где живёшь.

Принимают участие в уборке много не-

равнодушных людей. Все здесь по зову 

сердца», – подчеркнула исполнительный

директор Башкирской автономии Сургу-

та Зульфира Сырлыбаева.

Отметим, что в текущем году это не

последняя акция по приведению берегов

водных объектов в порядок. У сургутян

ещё есть возможность внести свой вклад

в очистку городских береговых линий с

13 по 20 сентября. Подать заявку для уча-

стия можно по номеру телефона: 95-80 27.

ЧТОБЫ БЫЛО ТЕПЛО
В СУРГУТЕ ЗАВЕРШАЕТСЯ 
СТРОИТЕЛЬСТВО КОТЕЛЬНОЙ № 7

УЧЛИ МНЕНИЕ ЖИТЕЛЕЙ
В СУРГУТЕ ПРИСТУПИЛИ 
К КАПИТАЛЬНОМУ РЕМОНТУ ДОРОГИ 
НА УЛИЦЕ ТОЛСТОГО

Дорогу определили для ремонта
с учётом мнения жителей.
Необходимость обновления
также подтвердил глава города
Максим Слепов по итогам обхода 
микрорайона.

«Протяжённость участка – 445 

метров, площадь – 55 тысяч квадрат-

ных метров. Работы производятся в 

рамках дополнительного субсидирова-

ния, округ помог финансированием, и 

мы осуществляем ремонт», – пояснил

начальник отдела по ремонту и содер-

жанию автомобильных дорог админи-

страции Сургута Андрей Байков.

По контракту окончание работ за-

планировано до середины ноября. 

Подрядчик обещает завершить работы 

раньше срока.

«К работам приступили 20 авгу-

ста. На объекте находится 6 единиц 

техники и 15 сотрудников компании. 

Проводятся демонтажные работы, 

фрезерование проезжей части. Далее 

приступим к устройству тротуаров 

из тротуарной плитки, ремонту про-

езжей части, а также установке оста-

новочных комплексов», – рассказал 

главный инженер подрядной организа-

ции Антон Суворов.

Добавим, в этом году в Сургуте так-

же обновляют дорогу на улице Автомо-

билистов и часть улицы Западной. Ра-

боты близятся к завершению.  В планах 

на этот год ещё один участок на улице 

Западной. Всего в Сургуте в этом се-

зоне отремонтируют около 20 киломе-

тров дорожного покрытия
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ФУНДАМЕНТ
ИЗ ТРАДИЦИЙ И ТРУДА

Д

55 ЛЕТ НАЗАД В СУРГУТЕ ОТКРЫЛАСЬ ШКОЛА № 4
1 сентября 1969 года выдалось тёплым,
а для нескольких сотен сургутских 
ребятишек и их учителей этот день
стал двойным праздником – 
очередным Днём знаний и новосельем.

У одной из старейших школ Сур-

гута интересная судьба, впрочем, не

очень редкая для тех лет. Юридически

образовательное учреждение возникло

в мае 1968 года, его директором стала

Валентина Пономарёва. Вот только

самого здания у школы ещё не было, и

осенью ученикам пришлось начинать

учёбу в нескольких помещениях: ста-

ром здании Черномысовской школы

(чьей преемницей стала школа № 4),

Затонской начальной школе и в крас-

ном уголке клуба «Рыбник». Строи-

тельство новой шло с отставанием, но

в её открытии были заинтересованы не

только сотрудники, но и сами ученики

и их родители, поэтому они тоже при-

нимали посильное участие в работах:

выносили строительный мусор, помо-

гали в уборке.

Из воспоминаний выпускника Вла-

димира Оплетаева:

«В распутицу и морозы нам прихо-

дилось ежедневно пешком совершать

переходы из Затона (район речного пор-

та) до школы и обратно. Зимой путь

по сугробам составлял несколько кило-

метров. С такими испытаниями мы

мирились, понимая, что эти обстоя-

тельства были вынужденными. Конеч-

но, мы все ждали открытия собствен-

ного здания. В старом деревянном рай-

оне Сургута школа, построенная по

скромному и экономичному проекту, в

то время всем казалась роскошным по-

дарком.

Открытие школы, по моим учени-

ческим воспоминаниям, было обстав-

лено очень торжественно. На крыльце

школы собрались гости из городского

отдела народного образования, горкома

партии, представители шефских пред-

приятий, родительского и ученического

активов. Место перед школьным зда-

нием тогда ещё было пустынным. На

просторной песчаной площади постро-

ились все классы с классными руководи-

телями. В руках у учеников, учителей

и родителей были цветы. Торжествен-

но внесли знамя школы, и Валенти-

на Алексеевна Пономарёва зачитала

первый приказ о начале деятельности

школы».

Первым подарком школе стал трак-

тор «Беларусь» от шефских предпри-

ятий, а первой традицией – высадка

деревьев. Сегодня большая берёзовая 

роща на пришкольной территории 

придаёт особый уют учебному заведе-

нию, а когда-то саженцы приходилось 

привозить с другого берега Оби. Пер-

вому директору школы удалось создать 

дружный, активный коллектив, тради-

ции, которые продолжились на деся-

тилетия: всевозможные тематические 

вечера, игры КВН, «Зарница».

Практически все педагоги школы-

новостройки достойны отдельного 

рассказа, так как работать им прихо-

дилось «с нуля», обустраивать пред-

метные кабинеты. Именно в четвёртой 

школе впервые в городе была введена 

кабинетная система занятий.

«В школе велась огромная работа: 

тематически оформлялись рекреации, 

на высоком уровне было организовано 

военно-патриотическое воспитание 

школьников. Мы вели поисковую ра-

боту, переписывались с семьёй героя 

Великой Отечественной разведчика 

Н. Кузнецова, поддерживали переписку 

с Ульяновским музеем В.И. Ленина. Не

теряли связи с ребятами, служившими 

в армии. В школе и в городе постоянно 

проходили слёты, смотры строя и пес-

ни, игра «Зарница», – из воспомина-

ний Алевтины Андруховой, учителя 

истории.

Валентина Пономарёва руководила 

учебным заведением 12 лет. Период ра-

боты второго директора школы Марии 

Коневой тоже выпал на непростое вре-

мя. Сургут продолжал активно расти и

развиваться, люди прибывали, а шко-

лы так быстро не появлялись. Здание

было рассчитано на 964 места, а уче-

ников было около 1700, занятия шли

в три смены (третья – вечерняя шко-

ла). Трудно было всем, не справлялась

даже инженерная сеть: вышла из строя

канализация, однажды в зимние кани-

кулы лопнули батареи. В управлении

директора также несколько лет был

довольно отдалённый филиал началь-

ной школы в посёлке СМП, пока там не

открыли отдельное учебное заведение.

Руководителю учреждения удалось вы-

строить работу, наладить шефскую по-

мощь организаций города (речпорта,

АТБ-13, УМ-3, рыбокомбината), через

семь лет занятия в школе стали прохо-

дить в две смены, в 1986 году в школе

появились компьютеры, начались уро-

ки информатики. Коллектив продол-

жал традиции, заложенные при осно-

вании школы.

Галина Старосветская, прорабо-

тавшая в этом образовательном учреж-

дении почти 30 лет учителем матема-

тики и информатики, вспоминает, что

в коллективе текучки почти не было.

Летом, вернувшись из поездки, не до-

жидаясь окончания отпуска, учителя

непременно приходили в школу, чтобы

увидеться, обменяться новостями. Ко-

нечно, определяющую роль в форми-

ровании коллектива играет руководи-

тель. По воспоминаниям коллег, Мария 

Конева была управленцем, который 

внимательно относился к личности 

учителя или ученика, она старалась 

вникнуть в проблему каждого, кто к

ней обращался.

Мария Яковлевна провела на посту 

директора 26 лет. В это время силами

учителей, учеников и главного вдохно-

вителя – библиотекаря Любови Медве-

девой была проделана большая работа 

по сбору материалов об истории шко-

лы, созданы фотоальбомы и альбомы 

с наградами педагогов, газетными вы-

резками. К своему 55-летию школа 

имеет большой список учеников и со-

трудников, которыми гордится, опыт 

реализации различных проектов и 

вступает в новую пятилетку с установ-

кой продолжать лучшее.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото из открытых источников

СПРАВКАСПРАВКА
В числе первых учителей школы 

– Лариса Ивановна Золотухина,
ветеран Великой Отечественной во-
йны, чьё имя сегодня и носит шко-
ла (распоряжение администрации
Сургута о присвоении вышло в 2020
году). Во время войны с фашистски-
ми захватчиками первокурсница
Брянского лесного института ока-
залась на фронте в качестве санин-
структора, начала свой боевой путь
в 1943 году, дошла до Восточной
Пруссии, где и встретила Победу. 
Награждена орденом Красной Звез-
ды, орденом Отечественной войны 
I степени, орденом Отечественной
войны II степени, медалями «За от-
вагу», «За Победу над Германией в
Великой Отечественной войне 1941-
1945 гг.».

После войны молодая женщина 
окончила учительский институт в
Бресте, начала работать в школе и
заочно продолжила учёбу в Курском
педагогическом институте. В Сур-
гуте Лариса Золотухина оказалась в
1962 году, в школе № 4 проработала 
с 1968 по 1971 год учителем геогра-
фии и биологии, завучем. За это вре-
мя она успела оставить яркий след 
в истории учебного заведения, став
инициатором незабываемых для 
учеников событий. 

Дочь Ларисы Ивановны Наталья
писала: «В Сургуте мы составляли 
паспорта городов. Каждый про вы-
бранный город искал информацию 
в библиотеках, журналах, газетах.
Писал досье. Другие дети за приро-
дой наблюдали. Ещё метеостанция 
была, осадки измеряли, из папье-ма-
ше делали небольшие макеты гор,
равнин, модели местности. А какая 
у них самодеятельность была! Кон-
церты готовили, пьесы ставили. В
походы часто ходили. Плавали на
лодке с компасом. Ребята брали ази-
муты, градусы мерили, на карте чер-
тили маршрут, куда плывём. Очень
интересно было!»

В соревновании на лучшее оформ-
ление предметного класса кабинет
географии занял одно из первых 
мест. А будучи классным руководи-
телем, Лариса Золотухина основала
морской клуб «Каравелла» для своих 
учеников. Уйдя из школы, она про-
должила работу в сфере образова-
ния Сургута и района, вела активную
общественную деятельность, за что
награждена знаком «За заслуги перед
городом Сургутом», получила звание
«Почётный гражданин Ханты-Ман-
сийского автономного округа».
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ЭКСТРИМ В БОЛЬШОМ ГОРОДЕ
ЧТО СТОИТ ЗА УСПЕХОМ СОСТЯЗАНИЙ «ЛИГА ПЕРВЫХ»
Региональная общественная организация «Лига наций» на средства гранта
главы Сургута в этом году провела первый экстремальный забег «Лига первых». 
В нём приняли участие семь команд, хотя желающих было гораздо больше.
По итогам соревнований лучшими стали сургутские спортсмены из школы 
тайского бокса «Муай тай». Председатель РОО ХМАО-Югры «Лига Наций», 
член молодёжного парламента при думе Югры и молодёжной палаты при думе
Сургута Абдулнасир Якиев рассказал «Сургутским ведомостям», как готовились
к масштабному мероприятию.

– В начале этого года наша органи-

зация выиграла грант главы города 

в размере 250 тысяч рублей на 

проведение экстремально-

го забега. Примечатель-

но, что поддержку мы 

получили в рамках 

направления по раз-

витию межнацио-

нальных взаимоотно-

шений, так как наше 

спортивное меропри-

ятие консолидировало 

всё общество в его нацио-

нальном многообразии. Го-

товились тщательно совместно 

с профильным комитетом спорта и 

теми, кто уже занимался организацией 

подобных мероприятий. Внимательно 

изучили опыт проведения типичных 

состязаний как в нашем городе и окру-

ге, так и за их пределами. Из всего этого 

изъяли минусы, недостатки, какие-то 

сложные и рискованные ситуации, вы-

вели положительные стороны и пропи-

сали в своём проекте. 

– В чём суть проекта?

– Скажу сразу, наш проект достаточ-

но сложный – это экстремальный забег 

с полосой препятствий различной сте-

пени трудности: разные типы поверх-

ности, такие как земля, трава, песок, 

вода, меняющийся рельеф, а также пре-

пятствия искусственного происхож-

дения (конструкции, брёвна, верёвки, 

колёса и так далее). Во-первых, слож-

ность заключалась в том, что мы ре-

шили выбрать необычную 

локацию – аэродром 

Боровая. Во-вторых, 

один из этапов, 

можно сказать, 

был уникаль-

ным, так как та-

кого опыта ни у 

кого в принци-

пе не было. Это 

командная тяга 

самолёта Ан-2. 

Ребята сдвинули 

целый самолёт, вес 

которого примерно че-

тыре с половиной тонны.

Вообще все этапы эстафеты были не-

обычными и проходили под олимпий-

ским лозунгом «Быстрее, выше, силь-

нее». Потребовалось участникам так-

же показать свои военно-тактические

аспекты подготовки. Например, нужно

было свой флаг забрать. Для этого необ-

ходимо пройти полосу препятствий, где

участники попадали под прицел пейнт-

больных маркеров – шаров с красками.

И вот буквально под вот этим шкваль-

ным огнём нужно было добраться в ука-

занное место и забрать свой флаг.

– Но ведь задания были не только 

спортивной направленности?

– Верно, кроме спортивных сорев-

нований, были ещё и задания, где тре-

бовалось поработать головой, а именно

собрать пазл из девяти частей. Это толь-

ко на первый взгляд кажется, что всё

просто, но элементы очень большие –

полтора метра на полтора, и с земли не

разобрать, что там за фрагменты рисун-

ка. Поэтому капитану команды нужно

было подняться на горку и оттуда под-

сказывать членам своей команды, куда

и какую деталь перенести. Общая кар-

тина, которую ребята собирали, – это

юбилейная композиция нашего города

«430 лет Сургуту. Город тепла».

И ещё один важный момент: во главу 

всего этого мы ставили безопасность и 

здоровье людей. Для меня как для вра-

ча это было в приоритете. И какие бы 

тяжёлые испытания участники ни про-

ходили, всё было под контролем и с со-

блюдением всех норм безопасности. 

– Кто эти люди, которые не по-

боялись, возможно, перебороли себя и 

приняли участие в столь необычных 

соревнованиях?

– Среди участников были пред-

ставители различных национальных 

культурных объединений, профессий. 

Например, была отдельная команда 

риелторов, работников скорой меди-

цинской помощи и сотрудников УМВД 

по Сургутскому району, политических 

партий – молодёжь из ЛДПР, комму-

нисты, гости из других городов. Меро-

приятие имело региональный формат. 

В большей части участники – это мо-

лодёжь, но и старшее поколение также 

либо участвовали, либо «болели». Вот 

такая интересная была аудитория на 

этом проекте.

– Кто стал вашим единомышлен-

ником в организации и проведении 

экстремальной эстафеты?

– Единомышленниками стали все: 

и кто организовывал, и кто проводил, 

и кто участвовал. Но, конечно, хочу от-

метить помощь администрации города, 

которая поддерживала на всех этапах 

реализации нашего проекта. Это депар-

тамент культуры и молодёжной полити-

ки, управление молодёжной политики. 

Особая благодарность аэродрому Боро-

вая – руководству и сотрудникам. Они не 

только дали разрешение провести сорев-

нования на их площадке, но и помогали 

во всём. Коллеги из молодёжной палаты 

при думе Сургута тоже внесли свой за-

метный вклад в эти соревнования.

– Продолжение следует?

– Проект является пилотным. Мы его 

сейчас опробовали и поняли, что формат 

получился очень необычным, непохо-

жим на другие подобные и востребован-

ным. В этом году экстремальный забег 

прошёл в командном варианте, в планах 

сделать одиночным. Немножко забегая 

вперёд, расскажу, что проект на такой 

формат уже есть. В планах сделать экс-

тремальный забег с препятствиями яр-

ким шоу, наподобие имеющего популяр-

ность проекта «Большие гонки». Так что 

продолжение обязательно следует! 

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото из архива «Лиги Наций»
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ВОРОТА ОТВОРЯЙ –

Варенье из свёклы со смородиной, южные арбузы и дыни, диковинная тыква 
лагенария, всевозможных видов цветы, а ещё красные кролики и сказочные
пони – всё это выращивают сургутские умельцы-дачники. Уже более 30 лет они 
ежегодно представляют шедевры северного садоводства и огородничества на 
городском празднике урожая. Он традиционно проходит на площадке историко-
культурного центра «Старый Сургут». Оценивает конкурсантов компетентное
жюри – представители эколого-биологического центра, флористы, декораторы, 
представители общественных организаций и Природнадзора Югры. 

Несмотря на наши климатические

условия, дачное движение пользуется

большой популярностью среди сургу-

тян. Вопреки капризам погоды они ста-

раются вырастить в зоне рискованного

земледелия урожай на зависть огород-

никам средней полосы, а в конце авгу-

ста поделиться своими достижениями

со всем городом.

ПОМЕРЯЕМСЯ ТЫКВОЙ

Самые удачливые участники по-

лучают за свой труд щедрые призы,

участвуя в выставке-конкурсе «Дары

Севера». Призовой фонд разнообраз-

ный – это всё, что может пригодиться 

на даче и в быту: газонокосилки, вело-

сипеды, посуда, текстиль, цветочные

композиции и многое другое. Тради-

ционно номинаций восемь, самая глав-

ная – это «Урожай года». Также можно

похвастаться овощными и цветочными

композициями, дачными поделками

и фотографиями, выращенными до-

машними животными, птицей и даже

экзотическими плодами. Диковинкой в

этом году удивила гостей дачница Зоя 

Чубина: ей удалось вырастить индий-

скую лагенарию длиной в полтора ме-

тра!

– Змеевидную лагенарию ещё назы-

вают вьетнамским кабачком или ин-

дийским огурцом. На самом деле, это

однолетняя ползучая лиана. Я люблю

экзотику. Семена мне привозит сын.

Ищет специально для меня необыч-

ные растения. Так мы уже попробова-

ли огурдыню, момордику, белые огурец

и баклажан, по вкусу напоминающий

гриб, разнообразного вида фасоль и лук, 

– делится дачница.

А вот Фларида Збирная уже не

первый год удивляет гостей праздника

творческим подходом к участию в кон-

курсе. Вместе со своими подругами-

дачницами она представила площадку 

в греческом стиле. Тематике соответ-

ствовали наряды участниц, импрови-

зированные колонны и невероятное

количество цветов. Настоящим ше-

девром, покорившим сердца зрителей 

и жюри, стало панно для номинации 

«Дачный Пикассо». Из овощей, грибов, 

фруктов и зелени конкурсанты собра-

ли настоящий дачный участок. Закре-

пить хрупкие детали на полотне по-

могла обычная кондитерская глазурь. 

Команда работала над композицией 

несколько дней. И недаром! Работа 

заняла второе место в номинации, а 

сама команда уже второй год подряд 

становится обладательницей гран-при. 

Теперь на участке будет настоящая по-

мощница – газонокосилка.

– В прошлом году мы были «бабка-

ми-ёжками», а в этом решили выбрать

тематику садов Семирамиды и назва-

ли площадку «Сады нашей Флариды». 

Готовились к конкурсу весь сезон. Для 

нас важно не само участие и победа, а 

то, что в процессе подготовки мы ча-

сто видимся, общаемся, объединяемся. 

Привила мне любовь к даче моя тётя – 

участница и победительница «Урожая 

года» прошлых лет. Теперь я участвую

в этом конкурсе в память о ней.

ВМЕСТЕ И РЕДЬКУ ЕСТЬ 
ВЕСЕЛЕЙ

Всего в этом году на конкурс по-

ступило 82 заявки. Всего на конкурс 

была представлена 91 работа. Ор-

ганизаторы отмечают, что с годами 

одиночные дачники объединились в 

группы по интересам. Так, участника-

ми праздника уже несколько лет ста-

новятся коллективы территориаль-

ных общественных самоуправлений, 

пунктов по работе с населением, об-

щества слепых, старожилов Сургута. 

– «Урожай года» – это праздник 

труда, увлечённости, дружбы и един-

ства. Когда-то это был небольшой 

корпоративный конкурс, в том числе 

на предприятиях, но со временем он 

перерос в такое фестивальное движе-

ние, – отметила директор историко-

культурного центра «Старый Сургут» 

Елена Галеева.

Поддержать эту добрую тради-

цию решили и сотрудники АО «Газ-

пром энергосбыт Тюмень». Пред-

приятие впервые приняло участие в 

конкурсе. Дружный коллектив соз-

дал импровизированную сцену, где 

энергетики представили в стихах по-

становку на тему «Галерея урожай-

ного музея».

– Давно зрела идея объединить

наших сотрудников и провести кор-

поративную выставку, потому что 

в нашей компании очень много та-

лантливых садоводов-любителей. 

Время от времени они в общем чате 

делятся своими достижениями. В 

этом году мы решили выйти сразу 

на общегородское мероприятие. Уча-

стие удалось! Мы услышали много 

восторженных слов от горожан. Это 

уже огромная победа для нас. А вы-

играли мы в номинации «Завалинка», 

вместе с детьми изготовили ориги-

нальные авторские скамейки. Жюри 

присудило работе специальный приз

– рассказала Александра Коршуно-

ва, начальник управления по связям 

с общественностью и работе со СМИ 

АО «Газпром энергосбыт Тюмень».

Предприятие также выступило 

партнёром праздника, организовав 

интерактивную зону для маленьких 

сургутян и призовой фонд для участ-

ников.
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ЕДЕТ С ПОЛЯ УРОЖАЙ!
БАБОЧКА С УШАМИ

А какая ярмарка без домашних жи-

вотных! Звездой живого уголка, боль-

ше похожего на контактный зоопарк, 

стали кролики изысканных пород – 

красный новозеландский и «бабочка». 

Название появилось из-за необычного 

окраса, напоминающего бабочку с рас-

крытыми крыльями. Зверей на празд-

ник привезла семья Гришко. Дома 

остались попугайчики, далматинцы, 

лайка, овчарка, восемь кошек, рыбки и 

попугай Жако.

– Эта порода была выведена по-

рядка трёхсот лет назад в Англии. 

Пушнину использовали для шуб, шапок 

и перчаток. Это также кормовая по-

рода. «Бабочки» достигают веса в 15

кг. Но наших кроликов мы не едим, по-

тому что очень сильно их любим и дер-

жим для души, – делится фермер Иван 

Гришко.

ПО ДОСТУПНОЙ ЦЕНЕ

Ежегодно сопровождают праздник 

урожая концертная и игровая програм-

ма, урожайные фотозоны и, конечно 

же, ярмарка. В этот раз она прошла с 

участием предпринимателей из Сургу-

та и Сургутского района, Тюмени и Тю-

менской области.

«На ярмарке представлены более 30 

участников. Мы постарались, чтобы 

предприниматели продемонстрирова-

ли широкий ассортимент продукции. 

Смысл подобных ярмарок – дать воз-

можность местным товаропроизводи-

телям продать свои товары по цене без 

посреднической надбавки. Мы хотели, 

чтобы у наших жителей и гостей горо-

да была возможность приобрести ка-

чественную продукцию по доступной 

цене», – отметила начальник управле-

ния потребительского рынка и защиты 

прав потребителей администрации го-

рода Дарья Гаврикова.

По данным организаторов, посе-

тили городской конкурс урожая около 

трёх тысяч человек. Как показывает 

практика, кто-то из них обязательно 

вдохновится достижениям сургутских 

садоводов и огородников, а в следую-

щем году удивит горожан дарами Се-

вера.

¦ Юлия ТИМОШЕНКО

¦ Фото Дмитрия СИЛИНСКОГО
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РЕКА ОЗНАЧАЕТ ЖИЗНЬ
В СУРГУТЕ ПРОХОДИТ ЭКОЛОГО-ПРОСВЕТИТЕЛЬСКАЯ 
ВЫСТАВКА
Увидеть «лицом к лицу» щуку, 
пескаря или серую жабу, не выезжая 
за пределы города, можно в галерее 
«Стерх», где проходит выставка
«О чём рассказала река». Экспозиция
доступна всем желающим 
до 1 сентября. Создана она 
по инициативе и при участии 
сотрудников Юганского заповедника.

Ольга Стрельникова, начальник

отдела экологического просвещения

заповедника «Юганский», рассказала,

что идея создания выставки родилась

из текущей работы и обработки ин-

формации.

– Наш отдел в своей работе всегда

придерживается принципа интерак-

тивности и взаимодействия с аудито-

рией. Со «Стерхом» в этом отношении

всё обстоит очень хорошо – мы давно и

плодотворно сотрудничаем с галереей.

Там проходило много наших выставок:

«Белая книга тайги», «Лес от рождения 

до смерти», «Лес – дом», «Лаборато-

рия природы», «Незнающие границ» и

другие. Нам всегда хочется опробовать

что-то новое, поэтому и была при-

думана тема реки. Сложность таких 

экспозиций заключается в том, что не-

обходимо не только создать темати-

ческую атмосферу, но и представить

предметный ряд. А поскольку наши

выставки имеют всё же биологическую

и экологическую (в классическом пони-

мании слова) направленность, значит,

предметы должны отражать реально

существующие в природе объекты.

О чём узнают гости «Стерха» на

этой выставке? К примеру, далеко не

всем известно, чем заповедник отли-

чается от леса или зоопарка, насколько

непросто работать орнитологам, бота-

никам, зоологам и энтомологам в тайге

вдали от цивилизации.

Тема реки – обширная, с рекой свя-

заны и птицы, и млекопитающие, и

растения, и насекомые, и амфибии, и

рыбы. А раз это выставка заповедника,

то речь идёт о его небольших таёжных 

речках: Нёгусъях, Малый и Большой

Юганы.

– На подготовку, если не считать

работу над концепцией, ушло около

месяца. Мы, специалисты заповедника,

подбирали фото и предметы, монти-

ровали видеоряд, сотрудники «Стерха»

создавали визуальное оформление – оби-

тающие в воде цветы, массовый вылет

мотыльков-подёнок и прочее, – вспо-

минает идейный вдохновитель проекта 

Ольга Стрельникова.

– Прежде чем виртуально путеше-

ствовать по реке, мы обращаемся к Крас-

ной книге региона, с ребятами рассужда-

ем о том, что в Югре есть уникальные 

животные, почему они стали уникаль-

ными, – рассказывает Елена Фетисова, 

специалист экспозиционно-выставоч-

ной деятельности галереи «Стерх».

За неполных три месяца работы вы-

ставки её посетили больше 800 чело-

век. Разумеется, преимущественно это 

дети. Лето – время, когда сотрудники 

галереи принимают большое количе-

ство групп из пришкольных лагерей. 

Экскурсии и занятия они проводят с 

учётом возраста посетителей на основе 

материалов, полученных от специали-

стов Юганского заповедника. 

Экскурсовод задаёт вопросы ауди-

тории, побуждая школьников размыш-

лять. Например, почему самцы уток

внешне яркие и привлекательные, а сам-

ки неприметные? Сколько лет живут

жабы? Рассказывают гостям галереи о

том, как иногда разливается река и как

это влияет на животных и растения.

В процессе экскурсии можно по-

играть – в распоряжении посетителей так-

тильная коробка с отверстиями для рук,

чтобы на ощупь определить, что за пред-

меты из леса находятся в ней. Возмож-

ность поймать игрушечную рыбу – не-

обычная забава от сотрудников галереи.

Привлекает внимание историче-

ская палатка времён СССР, бинокли,

рамка для сушки растений, настоящий

гербарий – будто на мгновение загля-

дываешь в полевые будни исследова-

телей прошлых лет. А если повезёт, то

разрешат аккуратно забраться внутрь

палатки и полежать на оленьей шкуре.

– Благодаря работе орнитологов мы

знаем, что 24 вида перелётных птиц

заповедника связывают наш регион с 

30 странами мира, – восхищена Елена

Фетисова. – Они летают на Мадага-

скар, в Индию, Китай, страны Европы,

а для размножения возвращаются на

Север. И каково это, представьте: вот

птица летит через океан, а по возвра-

щении оказывается, что её место оби-

тания может быть разрушено из-за

деятельности человека.

И снова детям предлагают подумать,

чем привлекает птиц наш суровый, ка-

залось бы, край? Ответ можно узнать в

«Стерхе». В галерее есть записи с видео-

ловушек, которые дают возможность по-

любоваться повадками животных в есте-

ственной среде, можно увидеть докумен-

тальные подводные съёмки в сибирских 

реках. Интересующиеся природой наше-

го края могут полюбоваться фотографи-

ями обитателей прибрежных террито-

рий, сделанными сотрудниками заповед-

ника, или массовым вылетом подёнок, 

вырезанных из бумаги. Вниманию оди-

ночных посетителей предлагается инте-

ресный фильм о заповеднике. «На вы-

ставке раскрываются взаимосвязи реки 

как среды обитания со многими населяю-

щими её живыми организмами. Скажу по 

опыту, прививать экологические знания 

взрослым – вещь практически бесполез-

ная, – убеждена Ольга Стрельникова. –

Поэтому в работе сотрудников отдела 

экологического просвещения дети – ос-

новная целевая аудитория». 

Мнения посетителей подтвержда-

ют, что старания работников галереи и 

заповедника не прошли даром.

Катя и Кирилл Лычёвы отметили 

доступность для знакомства с заповед-

ником наощупь:

– Спасибо за такую прекрасную вы-

ставку! Классно, что можно было тро-

гать некоторые экспонаты, залезть в 

палатку.

– Спасибо за интересную выставку! 

Впервые потрогала и полистала Крас-

ную книгу Югры, увидела жизненные 

циклы разных насекомых. Также понра-

вилась интерактивная игра (тактиль-

ная). Класс! – написала сургутянка в!

книге отзывов.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото автора и галереи «Стерх»

СПРАВКАСПРАВКА
Юганский государственный при-

родный заповедник создан 31 мая
1982 года в междуречье Оби и Ир-
тыша, его площадь составляет почти 
650 тысяч гектаров. Доехать до тер-
ритории самого заповедника невоз-
можно – дорог к нему нет. Туда мож-
но попасть только по разрешению,
полученному в его администрации,
в сопровождении сотрудников за-
поведника и только на их спец-
транспорте – моторной лодке или
снегоходе.

В границах заповедника встреча-
ется 216 видов птиц, 40 видов млеко-
питающих, среди которых глухари,
мордунки, рябчики, свиязи, совы,
бурозубки, ондатры, соболи, лету-
чие мыши, росомахи, бурые медведи
и лоси. Замечали в тех краях и стер-
ха. Реки являются домом для при-
вычных сибирских рыб: язя, плотвы,
ерша и других. На территории оби-
тает более 1800 видов беспозвоноч-
ных животных. Центральная усадь-
ба заповедника расположена в сель-
ском поселении Угут Сургутского
района. Сургут находится от особо
охраняемых природных территорий
в 300 км по автомобильной дороге.

№№33333 31 августа31 августа
2024 года2024 года
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ААвтомобиль «ВАЗ-2131», пятидверная «Нива», передан Артуру Садюкову, бойцу с позывным «Учитель»

¦ Полосу подготовила Виктория ШКЛЯР

№№33333 31 августа31 августа
2024 года2024 года

МОЯ МЕДАЛЬ – ЭТО
МЕДАЛЬ МОЕЙ МАМЫ

Д

44-летний Александр Слободин из Нефтеюганска отправился на спецоперацию 
по велению сердца, добровольцем. Ушёл в сентябре 2022 года, ещё
до мобилизации. Пенсионер МВД, майор полиции, оперуполномоченный 
уголовного розыска служил в составе добровольческого подразделения «БАРС».

Говорит, что время было психологи-

чески тяжёлым – не ладилось на фрон-

те у наших. Решил, что надо помогать. 

И хоть на передовой тоже бывали дни 

тяжёлые, но всё-таки с оружием в ру-

ках любая проблема переносится как-

то легче: чувствуешь себя как минимум 

ладьёй, а не пешкой, если представлять 

войну как шахматную партию.

Хотя и на передовой крепкие нервы 

необходимы. И дело не только в прилё-

тах, обстрелах, постоянном ощущении 

опасности. Речь о панических настрое-

ниях, которые, по словам Александра, 

по окопам распространяются в отсут-

ствие информации очень быстро: «Всё 

пропало, мы одни». Не одни. Не пропа-

ло. Именно так всегда и бывает, а по-

этому откинь панику и держи врага в 

прицеле.

– Приду домой как настоящий муж-

чина – эту цель всё время держал в голо-

ве и держался за неё... Мне вот что ещё 

помогло. Как-то раздавали детские 

письма-треугольнички. Я своё положил, 

не читая, в карман. Решил: будет тя-

жело, тогда и прочту. В сложные ми-

нуты много раз порывался открыть 

письмо, но в итоге довёз до дома. Вот 

оно меня и поддерживало, – рассказал 

Александр.

Ждали бойца пожилая мама, жена 

Регина и двое детей. Причём супруга 

всё знала с первого дня, а 76-летней 

маме сказали о том, где служил сын, 

только после его возвращения. Не хо-

тел офицер маму волновать, хоть и на-

зывает её характер стальным.

– Человек же по примеру учится 

жить. Хороший пример взял – будешь 

хорошим человеком. Вот мама моя, 

Валентина Васильевна, железной воли 

женщина. Она так держит себя, что 

я с неё пример беру. В её характере – 

стойкость и обоснованность – в суж-

дениях. И часто вспоминаю своего деда, 

участника Великой Отечественной 

войны, он побольше моего воевал. Ко-

нечно, когда думаешь о войне, на душе 

становится тяжело. Я для себя понял: 

главное средство от всех синдромов – 

делом заняться, тогда и мыслей таких 

не будет, – говорит Александр.

Делом заняться – это значит выпол-

нять достойно боевую задачу. Тот бой, 

за который доброволец получил медаль 

«За отвагу», произошёл при обороне 

одного из населённых пунктов на Лу-

ганщине. Александр как снайпер при-

крывал правый фланг. По нашим пози-

циям сначала била артиллерия, потом

«заговорили» миномёты и стрелковое

оружие. Неожиданно он увидел дви-

жение в лесополке: ВСУ рассчитывали

незаметно ударить оттуда, откуда их не

ждали. Напарник отправился предупре-

дить командира, а Александр принял

бой. Штурм длился до темноты, весь

день наши отбивали атаки, противнику 

не удалось прорвать оборону.

– Героем себя, конечно, не считаю.

У нас была задача остановить насту-

пление, и мы просто выполняли своё 

дело, – говорит Александр.

Награду ему вручали в День России.

– Ещё не закончилась СВО, спасибо

тем парням, кто сейчас там, и мимо

них не пройдёт награда, то есть это

доказательство того, что им поддерж-

ка. Они смотрят, как таких же пар-

ней награждают и поощряют. То есть

мимо не пройдёт, это всё не просто

так делается, – говорит Александр.

Сегодня он уже точно знает, что по-

советовать тем, кто выбирает службу 

по контракту. В первую очередь следу-

ет разобраться, ради чего идёшь, по-

ставить цель. Если за деньгами, то зря:

после первого обстрела, когда страх 

сковывает всё тело, приходит мысль: да

сдались мне эти деньги!

Если кто-то едет, как на охоту, про-

сто пострелять – тоже лучше сразу 

уходить. Это не бой охотника и тигра.

Это бой равных противников, воин

ВСУ тоже умеет стрелять и такой же

хитрый.

– И ещё один совет: закаляйтесь,

ребята. Мы в первый месяц все чихали-

кашляли, какая уж тут маскировка, –

смеётся Александр.

Сегодня участник боевых действий

работает в нефтяной компании. Готов

вновь вернуться на передовую, если бу-

дет объявлена мобилизация. Часто бы-

вает у мамы, говорит, что его медаль –

это её награда, это плод её воспитания.

– Я рада, что он вернулся живой и

здоровый, а то, что ему и медаль дали

– значит, что-то важное, значимое

сделал. Я рада, что сын мой смог выпол-

нить, что ему было положено сделать.

И сделал это хорошо, – говорит Вален-

тина Слободина.

МАШИНЫ ЕДУТ 
НА ПЕРЕДОВУЮ
ИЗ ЮГОРСКА В ЗОНУ ПРОВЕДЕНИЯ СВО 
ОТПРАВИТСЯ ЕЩЁ ОДИН АВТОМОБИЛЬ

Автомобиль «ВАЗ-2131», пятид-

верная «Нива», передан Артуру Са-

дюкову, бойцу с позывным «Учитель». 

Артур – доброволец, ушёл на фронт в 

октябре 2022 года. Он много лет рабо-

тал в городском отделе ГИБДД, потом 

педагогом в школе, отсюда и позывной.

Это уже не первая машина, которую 

он доставит за «ленточку». Транспорт 

необходим в зоне боевых действий для 

перевозки раненых солдат и грузов.

– Предыдущий автомобиль, кото-

рый я перегонял, исправно служит. На-

грузки на машины на передовой огром-

ные, страдают все узлы и механизмы. 

Мы так и говорим: автомобиль едет в

одну сторону, – рассказывает Артур.

Машину купили за 250 тысяч ру-

блей в Урае. Продавец, узнав, что 

«Нива» поедет к бойцам, скинул в 

цене. Помощь в подготовке автомоби-

ля к дальней дороге оказали работни-

ки автомастерской Ивана Фильчакова. 

Сейчас «Нива» полностью на ходу, ей 

предстоит проехать более трёх тысяч 

километров.

Отметим, что машина приобретена 

на средства общественной организации 

офицеров запаса «Взлёт». Каждый жела-

ющий может внести свой вклад в Побе-

ду и поддержать наших земляков, пере-

числив средства на счёт организации.

ААлександр: «Героем себя, конечно, не считаю. 
У нас была задача остановить наступление, 
и мы просто выполняли своё дело»

Сегодня он уже точно знает, что посоветовать 
тем, кто выбирает службу по контракту
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
слушаний по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка 

с кадастровым номером 86:10:0101000:608, расположенного по адресу: город Сургут, поселок Юность, улица Саянская, дом 18, 
территориальная зона ОД.10 «Зона размещения объектов делового, общественного и коммерческого назначения», условно 

разрешенный вид – склады (код 6.9), в целях размещения склада на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101000:608.
Заявитель: Фоменко Инна Анатольевна.

Публичные слушания назначены постановлением 
Администрации города от 08.08.2024 № 4105 
«О назначении публичных слушаний».  

Дата и время проведения публичных слушаний 26.08.2024 в 18-00 часов.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний 
оформлен и составлен протокол от 26.08.2024 № 243.
Количество участников публичных слушаний – 7 человек.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество / наименование 
юридического лица

Предложение и замечания
Решение органа (рекомендации комиссия 

по градостроительному зонированию)
Аргументирование 

обоснование

Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний: Предоставить разрешение на условно
разрешенный вид использования
земельного участка с кадастровым номером 
86:10:0101000:608, расположенного по адресу: 
город Сургут, поселок Юность, улица Саянская, 
дом 18, территориальная зона ОД.10 
«Зона размещения объектов делового, 
общественного и коммерческого назначения»,
условно разрешенный вид – склады (код 6.9).

1. В соответствии
со ст. 39 Градо-
строительного 
кодекса РФ. 

2. Результаты
публичных 
слушаний.

1 – – не поступало
Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:

1 Чунарева Ирина Евгеньевна –
и.о. директора департамента 

имущественных и земельных отношений

– вопрос о том, какие дальнейшие планы в отношении видов разрешенного 
использования: «гараж профилакторий», «пилорама», «заправка для техники» 
под которые продавался земельный участок.

2 СГМУП «ГТС» – на смежном земельном участке размещается котельная №28.

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний:
Предоставить на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101000:608, расположенного по адресу: город Сургут, поселок Юность,

улица Саянская, дом 18, территориальная зона ОД.10 «Зона размещения объектов делового, общественного и коммерческого назначения», условно разрешенный вид – склады (код 6.9).
  Директор департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию     А.А. Фокеев
  Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик

ОПОВЕЩЕНИЕ

О НАЧАЛЕ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
Уважаемые жители муниципального образования городской округ Сургут

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры!

ОПОВЕЩАЕМ вас о начале публичных слушаний по следующим проектам 
муниципально-правовых актов муниципального образования городской округ Сургут 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, связанных с осуществлением
градостроительной деятельности: 

     по внесению изменений в проект планировки (в части красных 
линий улиц) территории улично-дорожной сети города.
Публичные слушания проводятся с даты опубликования (размещения) настоящего
оповещения в газете «Сургутские ведомости» и в сетевом издании «Официальные 
документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU до даты публикации заключения
о результатах публичных слушаний в соответствии с действующим законодательством.

Размещение проекта и информационных материалов к нему на официальном портале 
Администрации города (www.admsurgut.ru) в срок не позднее чем за 7 дней 
до даты проведения собрания в разделе на главной странице Публичные слушания 
публичные слушания по проектам планировки и проектам межевания территории города 
Сургут, в разделе о Сургуте  градостроительная деятельность  новости в сфере 
градостроительства  оповещение о назначении публичных слушаний.

  https://admsurgut.ru/rubric/25706/OPOVESchENIYa-2024-GOD
Экспозиция указанного проекта открывается с даты размещения проекта и 
информационных материалов к нему на официальном портале Администрации города
и проводится до даты проведения публичных слушаний включительно.
Экспозиция проектов проводится по адресу: город Сургут, улица Восход, 4. 
Посещение экспозиций осуществляется в рабочие дни с 15:00 до 17:00. 

Знакомство с материалами экспозиции осуществляется в сопровождении специалиста
отдела планировки и межевания департамента архитектуры и градостроительства 
Администрации города. Консультирование посетителей экспозиции осуществляется в устной 
форме специалистами отдела планировки и межевания департамента архитектуры и
градостроительства Администрации города, а также посредством телефонной связи.

Дата проведения: 16.09.2024.  Время проведения: 18.00.
 Место проведения публичных слушаний – зал заседаний Думы города,
  расположенный по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.

Уполномоченный орган по проведению публичных слушаний департамент архитектуры 
и градостроительства Администрации города.

Прием замечаний и предложений по проекту осуществляется отделом планировки и 
межевания департамента архитектуры и градостроительства Администрации города.

Срок приема замечаний и предложений со дня размещения информационных
материалов до 16.09.2024 включительно:

– посредствам официального портала Администрации города (www.admsurgut.ru);
– в письменной форме или в форме электронного документа в адрес департамента 

архитектуры и градостроительства Администрации города (город Сургут,
улица Восход, 4, кабинеты 315, 320 в рабочие дни с 09.00 до 17.00, телефон: 
(3462) 52-82-33, 52-82-32 или на адрес электронной почты: dag@admsurgut.ru; 

– посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта;
– в письменной, устной или в форме электронного документа на адрес

электронной почты: dag@admsurgut.ru в ходе проведения
собрания участников публичных слушаний.

Обращаем внимание, что для приема предложений и замечаний, а также для участия 
в собрании требуется идентификация участников публичных слушаний, то есть 
представление сведений о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения, 
адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основной 
государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – для юридических
лиц) с приложением документов, подтверждающих такие сведения. 

Обработка персональных данных участников публичных слушаний осуществляется 
с учетом требований, установленных Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ 
«О персональных данных». Предложения и замечания не рассматриваются 
в случае выявления факта представления участником публичных слушаний
недостоверных сведений.
  Проведение собрания участников публичных слушаний 16.09.2024.

Подготовка и оформление протокола публичных слушаний
в срок не более 5 дней с даты проведения собрания.
 Подготовка заключения о результатах публичных слушаний 
 в срок не более 30 дней от даты публикации оповещения.
  Опубликование заключения о результатах публичных слушаний
  в срок не более 30 дней от даты публикации оповещения.

Проведение публичных слушаний планируется в порядке и в сроки, установленные 
действующим законодательством, в том числе статьёй 5.1 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об утверждении 
Порядка организации и проведения общественных обсуждений или публичных слушаний по 
вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте».

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка 

с кадастровым номером 86:10:0101192:4192, расположенного по адресу: город Сургут, улица 30 лет Победы, дом 17, территориальная зона ОД.1 
«Зона размещения объектов административно-делового назначения», условно разрешенный вид – общественное питание (код 4.6), 

в целях приведения земельного участка в соответствие с фактическим использованием объекта недвижимого имущества.
Заявители: Халилов Абдулла Али-Оглы, Заманов Орхан Сахиб.

Публичные слушания назначены постановлением 
Администрации города от 08.08.2024 № 4104 
«О назначении публичных слушаний». 

Дата и время проведения публичных слушаний 26.08.2024 в 18-00 часов.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний 
оформлен и составлен протокол от 26.08.2024 № 243.
Количество участников публичных слушаний – 7 человек.

        29.08.2024                  г. Сургут

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество / наименование 
юридического лица

Предложение и замечания
Решение органа (рекомендации комиссия 

по градостроительному зонированию)
Аргументирование 

обоснование

Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний : Предоставить разрешение на условно 
разрешенный вид использования земельного участка 
с кадастровым номером 86:10:0101192:4192, 
расположенного по адресу: город Сургут, 
улица 30 лет Победы, дом 17, территориальная зона 
ОД.1 «Зона размещения объектов административно-
делового назначения», условно разрешенный вид – 
общественное питание (код 4.6).

1. В соответствии
со ст. 39 Градо-
строительного
кодекса РФ. 

2. Результаты 
публичных 
слушаний.

1 – – не поступало
Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:

1 Чунарева И.Е. Земельный участок предоставлялся изначально в аренду под размещение автосервиса 
(шиномонтаж), впоследствии арендатором было использовано право преимущественного 
выкупа в рамках прогнозного плана приватизации, совместно с объектом капитального
строительства, размещенным на данном земельном участке.

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний:
Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101192:4192, расположенного по адресу: город Сургут,

улица 30 лет Победы, дом 17, территориальная зона ОД.1 «Зона размещения объектов административно-делового назначения», условно разрешенный вид – общественное питание (код 4.6).
  Директор департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию     А.А. Фокеев
  Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка 

с кадастровым номером 86:10:0101025:2897, расположенного по адресу: город Сургут, микрорайон 39, территориальная зона Ж.4 
«Зона застройки многоэтажными жилыми домами», условно разрешенный вид – коммунальное обслуживание (код 3.1), 
в целях строительства трансформаторной подстанции на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101025:2897.

Заявитель: АО СЗ «ДСК-1».
Публичные слушания назначены постановлением 
Администрации города от 06.08.2024 № 3994 
«О назначении публичных слушаний». 

Дата и время проведения публичных слушаний 26.08.2024 в 18-00 часов.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний 
оформлен и составлен протокол от 26.08.2024 № 243.
Количество участников публичных слушаний – 7 человек.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество / наименование
юридического лица

Предложение и замечания
Решение органа (рекомендации комиссия 

по градостроительному зонированию)
Аргументирование 

обоснование

Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний: Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования 
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101025:2897,
расположенного по адресу: город Сургут, микрорайон 39, 
территориальная зона Ж.4 «Зона застройки многоэтажными
жилыми домами», условно разрешенный вид – коммунальное 
обслуживание (код 3.1).

1. В соответствии
со ст. 39 Градо-
строительного 
кодекса РФ. 

2. Результаты
публичных слушаний.

1 – – не поступало
Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:

1 – – не поступало

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний: 
Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101025:2897, расположенного по адресу: город Сургут, 

микрорайон 39, территориальная зона Ж.4 «Зона застройки многоэтажными жилыми домами», условно разрешенный вид – коммунальное обслуживание (код 3.1).
  Директор департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию     А.А. Фокеев
  Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик

ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ 

о работе мобильного приложения ГИС ЖКХ «ГОСУСЛУГИ.ДОМ» для пользователей
1. Как начать пользоваться мобильным приложением 

«Госуслуги.Дом»?
Авторизоваться через подтверждённую учётную запись

на портале Госуслуг. Это необходимо, чтобы подтвердить,
что приложением пользуетесь именно вы. В этом случае
вы можете управлять подтверждёнными объектами не-
движимости. 

Создать и/или подтвердить учётную запись на портале
Госуслуг можно за 10 минут. Следуйте инструкции в мобиль-
ном приложении «Госуслуги.Дом».

2. Ошибка с авторизацией в мобильном приложении
«Госуслуги.Дом»
Проблемы с авторизацией возможны в следующих

случаях:
– вы не зарегистрированы на портале Госуслуг;
– не подтверждены электронная почта и/или номер

телефона на портале Госуслуг;
– при подключении к сети используется VPN-сервис.
Если указанные выше причины исключены, вам необхо-

димо сделать скриншоты и отправить их в службу техниче-
ской поддержки. Для этого нужно вернуться на главный
экран мобильного приложения, нажать в правом верхнем
углу значок с изображением наушников. В появившемся
окне в поле ввода описать проблему и прикрепить
скриншоты. 

3. Проблема с отображением объекта недвижимости 
Для решения проблемы с отображением принадлежаще-

го вам объекта недвижимости в мобильном приложении
«Госуслуги.Дом» нужно выполнить следующие действия:
 открыть личный кабинет собственника в веб-версии

ГИС ЖКХ;
 нажать кнопку «Войти в личный кабинет» и авторизо-

ваться через подтверждённый аккаунт гражданина на
портале Госуслуг;

 перейти в раздел «Информация о правах собственности»;
 удостовериться, что в данном разделе отображается

ваше право собственности по кадастровому номеру. 
Если в столбце «Информация о помещении (жилом доме)
в системе» стоит прочерк и восклицательный знак, это
значит, что кадастровый номер по вашему помещению
не размещён, и вам необходимо обратиться в управляю-
щую организацию для размещения КН, согласно пункту
2.12.2 раздела 10 Приказа Минстроя РФ №74/114/пр.;

 если ваше право собственности на помещение не отобра-
жается в веб-версии ГИС ЖКХ, то необходимо открыть
личный кабинет на портале Росреестра, авторизоваться
и открыть раздел «Мои объекты». Если там нет искомого
объекта, то нужно обратиться в ближайшее отделение
Росреестра с правоустанавливающими документами
на ваше помещение. Также для регистрации прав или
исправления регистрационных ошибок можно обра-
титься в ближайший центр госуслуг «Мои документы»
в вашем регионе.

 если объект корректно отображается в личном кабинете
Росреестра, но отсутствует в кабинете ГИС ЖКХ, то сде-
лайте скриншоты соответствующих страниц в кабинетах, 
вернитесь на главный экран мобильного приложения,
в правом верхнем углу экрана нажмите на иконку
с изображением наушников, в появившемся окне в поле
ввода опишите проблему и прикрепите скриншоты. 

4. Как добавить кадастровый номер квартиры
в мобильное приложение «Госуслуги.Дом»? 
Заполните форму заявки в управляющую организацию,

чтобы подтвердить кадастровый номер квартиры. В заявке
укажите данные из личного кабинета Росреестра: кадастро-
вый номер и дату государственной регистрации права.
Управляющая организация рассмотрит вашу заявку и разме-
стит в ГИС ЖКХ кадастровый номер по вашей квартире.

5. Что делать, если я обнаружил ошибку в данных 
о своей недвижимости? 
Для устранения ошибки в данных о вашей недвижимости

необходимо обратиться в территориальное управление
Росреестра или в центр «Мои документы». С собой необхо-
димо взять паспорт и документы на квартиру.

6. Кто может иметь доступ к установленному
у меня в смартфоне мобильному приложению 
«Госуслуги.Дом»? 
При первом входе в мобильное приложение через 

авторизованную учётную запись портала Госуслуг пользова-
тель должен установить пин-код и ввести данные для био-
метрической авторизации (как правило, отпечаток пальца 
или сканирование лица Face ID. Эти функции зависят 
от модели смартфона). При использовании пин-кода и/или 
биометрической авторизации посторонние не смогут
получить доступ к мобильному приложению в вашем смарт-
фоне без вашего ведома.

7. Что делать, если я не нашёл в приложении 
своих приборов учёта?
Если ваши приборы учёта не отображаются, вам необхо-

димо подать заявку в управляющую организацию. Специали-
сты управляющей организации проверят все данные и вне-
сут информацию о ваших приборах учёта в ГИС ЖКХ или пе-
редадут вашу заявку в ресурсоснабжающую организацию, 
если ваш дом находится на прямых расчётах с РСО.

8. Как подавать показания приборов учёта?
Для этого нужно выбрать объект недвижимости, по кото-

рому вы хотите передать показания. Затем на главном экране
отобразится раздел «Передача показаний». Здесь нужно 
выбрать коммунальный ресурс, по которому вы хотите
передать показания приборов учёта. Это может быть «Элек-
тричество», «Горячая вода», «Холодная вода», «Газ», «Отопле-
ние». Система спросит вас, верно ли указан номер прибора
учёта? Если всё в порядке, то нужно нажать на кнопку
«Всё верно». В появившемся поле необходимо внести 
информацию и нажать на кнопку «Передать показания».

9. Что делать, если допущена ошибка при вводе
показаний приборов учёта?
Функционал мобильного приложения позволяет пода-

вать показания приборов учёта несколько раз в период 
передачи. Если вы внесли показания приборов учёта
с ошибкой, то через непродолжительное время можно 
ввести корректные данные.

10. Как подать заявку в управляющую организацию? 
Выберите объект недвижимости, по которому вы хотите

подать заявку. В нижнем меню выберите раздел «Заявки». 
Вам откроется экран, внизу которого нужно нажать на кнопку
«Новая заявка». Далее появится сообщение от умного
помощника – он поможет составить заявку. Внизу экрана 
нужно выбрать объект, например, «Во всём доме», «В моём 
подъезде», «В моей квартире». Следующий шаг – выбрать 
из предложенных вариантов, в чём именно заключается
проблема. И в завершении в поле ввода на следующем
экране описать проблему, при желании прикрепить фото-
графию и нажать на кнопку «Подать заявку». 

11. Где я смогу прочитать ответ управляющей
организации? 
В приложении придет push-уведомление, нажав на него,

вы сможете прочитать ответ. Также вы можете выбрать
объект недвижимости. На главном экране в правом верхнем 
углу нажмите на знак «Колокольчик» – здесь отображаются 
ответы управляющей организации, жилищной инспекции 
и других компаний, в которые вы направляли обращения 
через мобильное приложение.

12. Что такое чат-бот?
Чат-бот – это умный помощник в мобильном приложении

«Госуслуги.Дом». Он помогает пользователям составлять 
заявки в управляющую организацию и запрашивать инфор-
мацию у управляющей организации, например, отчёт
за прошлый год. 

13. Как я могу посмотреть отчёт управляющей
организации за прошлый год?
Вам нужно выбрать объект недвижимости, по которому 

вы хотите запросить отчёт. На главном экране зайдите в раз-
дел «Куда были потрачены деньги». На следующем экране 
отобразится перечень отчётов вашей управляющей органи-
зации за прошлые годы. Выберите отчёт за тот год, который 
вас интересует. Обращаем внимание: управляющая

организация должна предоставить отчёт за прошлый год
до 1 апреля текущего года (п. 11, ст. 162 ЖК РФ), если иные 
сроки не обозначены в договоре управления. 

14. Как я могу оценить работу управляющей 
организации? 
Выберите необходимый объект недвижимости. На глав-

ном экране в разделе, где указано название управляющей
организации, нажмите на кнопку «Написать отзыв». В поле
ввода укажите свои пожелания и предложения и нажмите 
на кнопку «Далее». На основании вашей информации и
информации от других пользователей формируется честная
оценка о работе управляющей организации.

15. Как я могу принять участие в общем собрании соб-
ственников и проголосовать?
Если в вашем доме в настоящий момент проводится

общее собрание собственников онлайн, то с помощью
мобильного приложения вы можете принять в нём участие. 
Для этого выберите объект недвижимости, затем на главном 
экране в правом нижнем углу нажмите на вкладку «Голосо-
вания». На следующем экране вы увидите информацию об
активных голосованиях. Выберете интересующее вас 
голосование (в случае, если отобразилась информация 
по нескольким голосованиям), на следующем экране вы
сможете изучить необходимую информацию – сроки
проведения ОСС, повестку, данные инициатора. Внизу экрана 
нужно нажать кнопку «Голосовать». Таким образом вы 
принимаете участие в общем собрании собственников и
голосуете по всем вопросам из повестки собрания.

16. Где я могу изучить протокол ОСС, посмотреть, 
какие решения были приняты?
Выберите интересующий вас объект недвижимости,

с главного экрана перейдите в раздел «Архив голосований 
по дому» – здесь вы сможете изучить всю информацию 
о ранее проведённых ОСС: дате и форме проведения 
голосования, данных инициатора. Выбрав интересующее вас 
ОСС, можно ознакомиться со всей информацией. Если 
не нашли интересующий вас протокол проведения общего
собрания собственников, то на странице «Архив голосова-
ний по дому» нажмите на кнопку «Направить запрос».
Управляющая организация должна принять его в работу и 
направить вам необходимый отчёт. 

Обращаем внимание: непредоставление отчёта от управ-
ляющей организации является нарушением. Вы можете 
направить соответствующее обращение в жилищную
инспекцию.

17. Могу ли я ознакомиться в мобильном приложении
с планами капитального ремонта в моём доме?
Вся информация представлена в разделе «Как изменится

ваш дом». Он представлен на главном экране мобильного 
приложения (чтобы начать с ним работать, необходимо 
выбрать интересующий вас объект недвижимости). В этом
разделе вы найдёте сведения обо всех работах, запланиро-
ванных в вашем доме в рамках капитального ремонта. 
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НАЛОГОВАЯ СООБЩАЕТ:

ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЕ ВЕБИНАРЫ
Налоговая инспекция по г. Сургуту приглашает налогоплательщиков

на ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЕ ВЕБИНАРЫ, которые проходят каждый ЧЕТВЕРГ в 12:00
на площадке «Яндекс Телемост» по теме:

«ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ ПО НАЛОГООБЛОЖЕНИЮ, В ТОМ ЧИСЛЕ ЕНС».
Вопросы на вебинары можно направлять на электронную почту: 

ORN.r8602@tax.gov.
Всегда рядом! ИФНС России по г. Сургуту 

Ханты-Мансийского автономного округа-Югры!

Как определяется налоговая база по земельному налогу, 
если изменились характеристики участка

Налоговая база по земельному налогу определяется как кадастровая стоимость 
земельного участка, внесенная в Единый государственный реестр недвижимости (ЕГРН).

При этом для налогового периода 2023 года действуют особенности: если кадастровая 
стоимость земельного участка, внесенная в ЕГРН и применяемая с 1 января 2023 года, 
превышает его кадастровую стоимость с 1 января 2022 года, то в качестве налоговой 
базы используется значение кадастровой стоимости за 2022 год.

Исключение – увеличение кадастровой стоимости при изменении характеристик 
земельного участка. Если такие изменения происходят в течение 2023 года, вновь 
установленная кадастровая стоимость применяется со дня внесения в ЕГРН изменений 
в характеристиках земельного участка: категории земель, значения площади и описания 
местоположения границ, разрешенного использования и др.

При этом в течение 2023 года сумма земельного налога исчисляется с учетом коэффициента, 
определяемого в порядке, аналогичном установленному п. 7 ст. 396 НК РФ.

Таким образом, если кадастровая стоимость земельного участка, внесенная в ЕГРН 
и подлежащая применению с 1 января 2023 года, превышает его кадастровую стоимость 
с 1 января 2022 года, налоговая база в отношении земельного участка за 2023 год
 определяется как его кадастровая стоимость с 1 января 2022 года и до внесения в ЕГРН 
сведений, повлекших ее изменение в течение 2023 года.

Данные разъяснения ФНС России согласованы письмом Минфина России от 13.08.2024 
№ 03-05-04-02/75887 и доведены до налоговых органов.

Опубликован проект приказа о применении новых форм и форматов 
документов национальной системы прослеживаемости

Опубликован проект приказа ФНС России от 11.07.2024 № ЕД-7-15/551@ о применении 
новых форматов и порядка заполнения отчета об операциях с прослеживаемыми товарами 
и уведомлений о перемещении, ввозе и остатках.

Так, в уведомления о перемещении, ввозе и отчет об операциях с прослеживаемыми 
товарами внесены изменения:

• сведения о пунктах назначения (доставки, разгрузки) товара, подлежащего 
прослеживаемости, на территории государств – членов ЕАЭС указываются в соответствии 
с первичным учетным документом;

• отражается код государства – члена ЕАЭС, через которое осуществляется транзит 
(перевозка) товара, подлежащего прослеживаемости (ОКСМ).

• заполняется строка «Наименование товара в соответствии с первичным учетным 
документом»;

• указывается номер документа, к которому применена корректировка;
• вносится дата документа, к которому применена корректировка;
• заполняется графа «Наименование товара в соответствии с первичным учетным 

документом».
Кроме того, внесены изменения в формат квитанции о присвоении регистрационного 

номера партии товаров – в ее структуру добавлены наименование товара и код товарной 
номенклатуры внешнеэкономической деятельности.

Налогоплательщики, осуществляющие операции с прослеживаемыми товарами, обязаны 
представлять в налоговый орган отчеты об этих операциях и документы с реквизитами 
прослеживаемости по новым форматам по истечении одного месяца со дня официального 
опубликования Приказа. В настоящее время он находится на регистрации в Минюсте России.

С 01.01.2025 будут увеличены ставки налога на прибыль организаций

Федеральным законом от 12.07.2024 № 176-ФЗ «О внесении изменений в части первую и 
вторую Налогового кодекса Российской Федерации, отдельные законодательные акты 
Российской Федерации и признании утратившими силу отдельных положений 
законодательных актов Российской Федерации» с 01.01.2025 изменены налоговые ставки 
по налогу на прибыль организаций.

Так, налоговая ставка по налогу увеличивается с 20 до 25 процентов. При этом сумма налога, 
исчисленная по налоговой ставке в размере 7 процентов (8 процентов в 2025-2030 годах), 
зачисляется в федеральный бюджет (пункт 1 статьи 284 Налогового кодекса Российской 
Федерации).

Для российских организаций, включенных в реестр малых технологических компаний, 
законами субъектов Российской Федерации в 2025-2030 годах может устанавливаться 
пониженная налоговая ставка по налогу, подлежащему зачислению в бюджеты субъектов 
Российской Федерации (пункт 1.8-5 статьи 284 Кодекса).

Для российских организаций, осуществляющих деятельность в области информационных 
технологий, на 2025 — 2030 года налоговая ставка по налогу, подлежащему зачислению 
в федеральный бюджет, увеличивается с 0 до 5 процентов, а налоговая ставка по налогу, 
подлежащему зачислению в бюджет субъекта Российской Федерации, остается в размере 
0 процентов (пункт 1 .15 статьи 284 Кодекса).

Для организаций, владеющих лицензиями на пользование участками недр в отношении 
прибыли, полученной от деятельности по освоению указанных участков недр, с 01.01.2025 
налоговая ставка устанавливается в размере 20 процентов. При этом налоговая ставка 
применяется при соблюдении условий, предусмотренных пунктом 1.17-1 статьи 284 Кодекса.

Кроме того, налоговая ставка со всех доходов иностранных организаций, не связанных 
с деятельностью в Российской Федерации через постоянное представительство, с 01.01.2025 
увеличивается с 20 до 25 процентов (за исключением доходов, указанных в подпунктах 2-4 
пункта 2, пунктах 3, 4 и 4.3 статьи 284 Кодекса).

О преимуществах использования интерактивного сервиса ФНС России 
«Личный кабинет налогоплательщика для физических лиц»

Значительно облегчить взаимодействие с налоговыми органами можно с помощью 
сервиса «Личный кабинет налогоплательщика физического лица», налогоплательщику 
практически не требуется посещать инспекцию лично.

Возможности сервиса:
1) получение актуальной информации:
– об объектах имущества и транспортных средствах;
– о суммах начисленных и уплаченных налоговых платежей;
– о наличии переплат и задолженности по налогам и пеням;
– о банковских счетах;
– об участии в организациях;
2) привязка банковской карты для осуществления быстрой оплаты начислений по налогам 

и имеющейся задолженности;

3) просмотр и распечатка сведений о доходах по форме 2-НДФЛ;
4) заполнение налоговой декларации по форме 3-НДФЛ в режиме онлайн и направление

без посещения налогового органа;
5) отслеживание статуса камеральной проверки налоговой декларации по форме 3-НДФЛ;
6) направление обращения в налоговые органы без личного визита и многое другое.
Для тех, кто еще не пользуется данным сервисом ФНС, необходимо обратиться в любую

налоговую инспекцию с паспортом.
Существует и более легкий способ доступа в личный кабинет – через портал Госуслуг.

Однако им могут воспользоваться только пользователи, имеющие подтвержденную учетную
запись.

Также можно воспользоваться мобильным приложением «Налоги ФЛ», которое доступно
владельцам мобильных устройств на платформах Андроид и iOS. Найти его и скачать можно
через магазины приложений Google Play и App Store.

При наличии согласия можно получать информацию 
о задолженности по смс или электронной почте

ИФНС России по г. Сургуту Ханты – Мансийского автономного округа – Югры (далее – 
Инспекция) сообщает, что у налогоплательщиков имеется возможность получать инфор-
мацию о наличии задолженности альтернативными способами: смс, push-уведомления, 
электронная почта.

Инспекция может ежеквартально напоминать налогоплательщикам о наличии у них
долга (пункт 7 статьи 31 Налогового кодекса Российской Федерации).

Для получения такой информации необходимо представить в налоговый орган согласие
налогоплательщика на информирование о наличии задолженности оформленное по
установленной форме, утвержденной приказом ФНС России от 06.07.2020 № ЕД -7-8/423@.

Через интернет-сервис «Личный кабинет налогоплательщика для физических лиц»:
– через мобильное приложение «Налоги ФЛ» во вкладке «Профиль/Уведомления/

Информирование о задолженности»;
– через браузер в Интернет-сервисе ФНС России «Личный кабинет для физических лиц»

во вкладке «Настройки профиля/Уведомления/Информирование о задолженности/
Отправить обращение».

Дополнительно сообщаем, что согласие на информирование о наличии недоимки
и (или) задолженности по пеням, штрафам, процентам можно предоставить в Инспекцию
на бумажном носителе лично или по почте.

Кроме того, наличие долга можно проверить:
– в «Личном кабинете налогоплательщика»;
– на портале «Госуслуги»;
– в онлайн-сервисах кредитных учреждений;
– через МФЦ по месту жительства.

О мерах налоговой поддержки для IT компаний

Льготная ставка установлена для организаций:
– разрабатывающих и реализующих разработанные ими программы для ЭВМ, базы

данных;
– оказывающих услуги по разработке, адаптации, модификации программ для ЭВМ,

баз данных;
– устанавливающих, тестирующих и сопровождающих программы для ЭВМ, базы данных.
Для применения льготной ставки необходимо одновременное выполнение трех условий:
– доля дохода от услуг в области информационных технологий должна быть не менее 90%

от общей суммы доходов;
– организацией получен документ о государственной аккредитации организации

в порядке, установленном Правительством Российской Федерации;
– среднесписочная численность работников организации за отчетный (налоговый)

период составляет не менее семи человек.
Также для российских организаций, осуществляющих деятельность в области

IT-технологий, предусмотрены пониженные тарифы страховых взносов в размере:
• 7.6% – единый тариф;
Взносы сверх предельной величины не начисляются (предельная величина базы

составляет 2 225 тыс. руб),
Также для российских организаций, осуществляющих деятельность в области

IT-технологий находящихся в реестре аккредитованных ИТ-компаний, НДС не облагается
продажа и передача прав на программы из реестра российского ПО, а также их сопровождение
– обновление и расширение функционала (ст. 149 НК РФ).

Льготные операции по НДС (ст. 149 НК РФ) отражаются в разделе 7 декларации
по НДС, правомерность заявления льготных операций должна быть подтверждена налого-
плательщиком путем предоставления реестра и подтверждающих первичных документов.

Льготы по НДС действуют в том случае если программное обеспечение (ПО) или база
данных, на которые организация передает исключительные права или права использования, 
были включены в реестр российского ПО.

До 03.03.2025 запрещены выездные проверки IT-компаний (Письмо ФНС от 24.03.2022
№ СД-4-2/3586@).

О возможности подачи документов на регистрацию в электронном виде
ИФНС России по г. Сургуту Ханты – Мансийского автономного округа – Югры в целях 

повышения качества предоставления государственных услуг по государственной регистрации
юридических лиц и индивидуальных предпринимателей, сокращения финансовых и
временных затрат заявителей на подачу документов, необходимых для предоставления
государственной услуги по государственной регистрации юридических лиц и индивидуальных
предпринимателей рекомендует Вам использовать электронный сервис направления
документов в регистрирующий орган, реализованный на сайте ФНС России или едином
портале государственных и муниципальных услуг (www.nalog.gov.ru и www.gosuslugi.ru).

Подготовить полный пакет документов в электронном виде и направить его в регистри-
рующий орган можно используя сервис «Подача электронных документов на государственную
регистрацию ЮЛ и ИП», в соответствии с Порядком направления в регистрирующий орган при
государственной регистрации юридических лиц, крестьянских (фермерских) хозяйств и
физических лиц в качестве индивидуальных предпринимателей электронных документов 
с использованием информационно-телекоммуникационных сетей общего пользования, в том
числе сети интернет, включая единый портал государственных и муниципальных услуг.

Подробная информация о порядке направления электронных документов при
государственной регистрации с использованием сети Интернет размещена на сайте ФНС
России в разделе «Электронные сервисы», подраздел «Подача электронных документов на
государственную регистрацию ЮЛ и ИП», закладка «Ознакомиться с порядком электронных
документов».

Преимущества электронной подачи документов в регистрирующий орган:
– отсутствие необходимости уплаты государственной пошлины;
– отсутствие необходимости заявителю лично являться в регистрирующий орган;
– заявители, имеющие усиленную квалифицированную электронную подпись, совершают

процедуру подачи электронных документов самостоятельно, свидетельствование в нота-
риальном порядке подписи заявителя на предоставляемых при государственной регистрации
заявлении (уведомлении, сообщении) не требуется;

– учредительные документы юридического лица оформляются в одном экземпляре;
– документы, сформированные регистрирующим органом в связи с внесением записи

в ЕГРЮЛ или ЕГРИП, учредительные документы юридического лица с отметкой
регистрирующего органа либо решения об отказе в государственной регистрации
на бумажном носителе представляются заявителю способом, указанным при направлении
электронных документов в регистрирующий орган;

– значительная экономия времени.
Пресс-служба ИФНС России по г. Сургуту ХМАО – Югры
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КРАТКО О НАРУШЕНИЯХ ПРАВИЛ БЛАГОУСТРОЙСТВА ЗА НЕДЕЛЮ
В целях защиты прав граждан на безопасное и комфортное проживание 22.08.2024
проведено 32 заседание административной комиссии города Сургута, по результатам 
которого наказаны 57 лиц:

— за нарушение тишины и покоя граждан.........................................................................................6 дел;
— за нарушение общепризнанных правил........................................................................................1 дело;
— за купание в запрещенных местах....................................................................................................3 дела;
— за несоблюдение мер по обеспечению безопасности детей на водных объектах....2 дела;
— за нарушение порядка проведения земляных работ..............................................................1 дело;
— за торговлю вне установленном для этой цели месте.............................................................2 дела;
— за парковку на зеленых насаждениях..........................................................................................42 дела.

Вынесено штрафов на общую сумму........................................................................ 32 000 рублей.
Административная комиссия г. Сургута

БЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДАБЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДА
В целях санитарно-гигиенического мониторинга водоемов территориальным отделом 

управления Роспотребнадзора по Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре
в городе Сургуте и Сургутском районе совместно с филиалом ФБУЗ «Центр гигиены 

и эпидемиологии в городе Сургуте и Сургутском районе, в городе Когалыме»

ПРОВЕДЕН ОТБОР ПРОБ И ЛАБОРАТОРНОЕ ИССЛЕДОВАНИЕ ВОДЫ 
в водоемах города Сургута, по результатам которого установлено:

1. По паразитологическим показателям вода 
соответствует санитарным требованиям.

2. По микробиологическим показателям вода
не соответствует санитарным требованиям
по следующим показателям:

– водоем в СОТ «Виктория» – энтерококки;
– река Черная (ул. Аэрофлотская) –

энтерококки.

3. По санитарно-химическим показателям вода 
не соответствует санитарным требованиям
по следующим показателям:

– река Сайма (парк «За Саймой») по запаху, общему железу, бихроматной окисляемости
(ХПК), биохимическому потреблению кислорода (БПК);

– река Черная (ул. Аэрофлотская) по запаху, общему железу, бихроматной окисляемости
(ХПК), биохимическому потреблению кислорода (БПК);

– река Обь (ул. Речная) по запаху, общему железу, бихроматной окисляемости (ХПК), 
биохимическому потреблению кислорода (БПК);

– озеро Копань (район Заячьего острова на Югорском тракте) по запаху, общему железу,
бихроматной окисляемости (ХПК), биохимическому потреблению кислорода (БПК);

– водоем в СОТ «Виктория» по запаху, бихроматной окисляемости (ХПК),
биохимическому потреблению кислорода (БПК);

– водохранилище Сургутской ГРЭС-1 по запаху, общему железу, бихроматной
окисляемости (ХПК), биохимическому потреблению кислорода (БПК);

– водохранилище Сургутской ГРЭС-2 по запаху, общему железу, бихроматной
окисляемости (ХПК), биохимическому потреблению кислорода (БПК);

– водоем между ул. Мелик-Карамова и Югорским трактом по запаху, биохимическому
потреблению кислорода (БПК), бихроматной окисляемости (ХПК).

Управление по делам ГО и ЧС Администрации города

СОВЕТЫ ВРАЧА 
Через несколько дней начнётся новый учеб-

ный год! Наши дети после длительного отдыха 
с новыми силами примутся познавать азы 
школьных наук. Эффективность этого процесса 
зависит от множества факторов. И самый 
немаловажный из них – это питание!

 Совет врача-гастро-
энтеролога Сургутской 
окружной клинической
больницы Юлии Бело-
бородовой:

– Уважаемые родите-
ли, постарайтесь подхо-
дить к питанию ваших де-
тей осознанно! 

Ребёнок – это не ма-
ленькая копия взросло-
го! Это растущий, форми-
рующийся организм. И 
диета должна быть мак-
симально щадящей, со-
ответствовать его возра-
сту. Более того, она долж-
на быть качественной 

о составу и содержать
се необходимые веще-
тва для роста и разви-
ия ребенка. Это белки, 
равильные жиры, угле-
оды, витамины, микро- 
 макроэлементы. А 
беспечить всем этим 
олжны натуральные 
родукты.

Советую исключить 
з рациона фастфуд и 
ругие заведомо вред-
ые продукты, содержа-

щие красители и кон-
серванты. Приучайте 

ребёнка правильно же-
вать и правильно при-
нимать пищу. Убирайте 
гаджеты, выключайте 
телевизор во время 
приема пищи. 

Обеспечивайте ре-
бенку достаточную фи-
зическую нагрузку, еже-
дневные прогулки и ка-
чественный сон. Соблю-
дайте положительный 
эмоциональный на-
строй в семье. Всё это 
поможет воспитать ва-
ших детей здоровыми 
и счастливыми!
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СЛАВНЫЙ «ЖЕНСКИЙ БАТАЛЬОН»!
В Объединённой первичной профсоюзной организации ПАО «Сургутнефтегаз»
Нефтегазстройпрофсоюза России прошёл один из зрелищных и ярких 
конкурсов «Женский батальон» среди команд первичных профсоюзных 
организаций структурных подразделений нефтяной компании.
Он был посвящён празднованию Дня работников нефтяной 
и газовой промышленности.

В июле на лыжной базе «Снежин-

ка» состоялся его первый этап, а в

августе в концертном зале СурГПУ

– второй заключительный этап. Со-

став конкурсного жюри возглавил

Михаил Чабарай, председатель ОППО

ПАО «Сургутнефтегаз». Подводя итоги

двух этапов, он отметил, что меропри-

ятие получилось грандиозным, запо-

минающимся. Финал был сильным и

динамичным. Председатель жюри по-

благодарил всех участников не только

за артистизм, силу и ловкость, но и за

глубокие знания нормативно-право-

вых документов профсоюза.

По положению о конкурсе ко-

манды подготовили выступления 

с элементами шоу в хореографии, 

пантомимы, различными трюка-

ми и другими немузыкальными 

средствами выразительности. 

А неповторимый колорит кон-

курсу придавали замечательные 

театральные костюмы участниц 

и песни с куплетами на профсо-

юзную тематику (кавер-версии) 

и стихи по мотивам сказок и ки-

нофильмов.

В этом году в первом этапе кон-

курса приняли участие 13 команд, в

состав которых вошли 78 участниц.

Дамы представили творческие про-

екты «Вместе – мы сила!» в задании

«Визитка».

Наблюдая за музыкальными теа-

тральными выступлениями девушек, 

восхищаясь их остроумию, виртуоз-

ности и таланту, подумалось, что каж-

дая из команд могла бы легко собрать 

стадион зрителей. А с каким азартом 

и упорством участницы преодолевали 

физические нагрузки и показывали 

мастерство на ловкость движений на 

полосе препятствий «Давай с нами!», 

состоящей из нескольких игровых 

площадок. И при этом находили в 

себе силы обмениваться шутками под 

звонкий смех.

В конкурсе строевой песни

«Наш профсоюз – наша семья»

выполняли движения из армей-

ского строевого устава искусно,

с элементами шоу в хореогра-

фии. И здесь, и при прохожде-

нии других испытаний проявили

командный дух и спортивную

закалку, показали умение пони-

мать друг друга с полуслова, с

полувзгляда, двигаться синхронно и 

быстро принимать верные решения.

Суммировав баллы, жюри подвело 

итоги, отметив при этом красочность 

выступлений, молодёжный задор и 

стремление всех представительниц 

прекрасного пола к победе. В финал 

вышли шесть команд: «Лига неугомон-

ных» (ППО ЦБПО ПРНСиНО), «Си-

бирские шестерёнки» (ППО ПУ «Сур-

гутАСУнефть»), «Союз» (ППО ИЭВЦ), 

«Счастливый альянс» (ППО НГДУ 

«Комсомольскнефть»), «Кто не в от-

пуске» (ППО «СургутНИПИнефть»), 

«МуЖкетёрки, или 46 лет спустя» 

(ППО НГДУ «Быстринскнефть»).

Во втором этапе конкурса команды-

финалистки выступили с доработанны-

ми номерами для их демонстрации уже 

со сцены. Все участницы превосходно 

себя показали в хореографии, пантоми-

ме, выполнении различных трюков. И 

выступления команд сопровождались 

то громкими аплодисментами, то бур-

ными овациями. Свои положительные 

эмоции даже не смогли сдерживать 

строгие члены жюри. А среди них были 

люди, тонко разбирающиеся в творче-

стве и имеющие богатый опыт судей-

ства на различных культурно-массовых 

мероприятиях. Это председатель ОППО

ПАО «Сургутнефтегаз» Михаил

Чабарай, заместитель председателя

ОППО ПАО «Сургутнефтегаз» Игорь

Подляскин, председатель Совета жен-

щин ПАО «Сургутнефтегаз» Галина

Галимова, директор дворца искусств

«Нефтяник» ПАО «Сургутнефтегаз»

Сергей Сокольников, заместитель ди-

ректора частного учреждения

дополнительного образования

спортивная школа «Нефтяник»

Евгения Кондратьева и другие.

Украсила конкурс, усилив его

профсоюзную тематику, интел-

лектуальная номинация «Тон-

кости профсоюзной жизни».

Задание напомнило игру КВН.

Ведущие задавали командам по

четыре вопроса на проверку знаний из

профсоюзной жизни и умение грамот-

но анализировать важные аспекты. Для

ответа по каждому из них отводилось 

15 секунд. Отрадно, что все команды 

были на высоте, не допустив ни одной 

ошибки.

Ну и вишенкой на торте стало ис-

полнение командами эстрадных ми-

ниатюр «Дела профсоюзные, дела се-

мейные» в формате мюзикла. Это был 

яркий калейдоскоп музыкальных пред-

ставлений и комедийных зарисовок с 

использованием элементов эстрады, 

вокального исполнения и танца.

По итогам конкурса «Женский

батальон» первое место заняла ко-

манда «Кто не в отпуске» (ППО «Сур-

гутНИПИнефть»), второе место у 

«Сибирских шестерёнок» (ППО ПУ 

«СургутАСУнефть»), на третье выш-

ли «МуЖкетёрки, или 46 лет спустя» 

(ППО НГДУ «Быстринскнефть»).

Бурными аплодисментами зал

поприветствовал всех участников 

первого этапа конкурса. Каждая из 

команд, по мнению членов жюри, 

имеет неисчерпаемый потенциал и 

заслужила слова благодарности за 

прекрасные номера. Победителям 

конкурса и всем командам-участни-

цам второго этапа были вручены де-

нежные премии, дипломы и ценные 

подарки от акционерного общества 

«Сургутнефтегазбанк».

До свидания, славный «Женский

батальон», и до новых встреч!

¦ Владимир ЗАЕНЧКОВСКИЙ

¦ Фото Михаила АНДРЕЕВА,

¦ Татьяны ШЕВЕЛЕВОЙ
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